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зА мИНУвшИЕ СУТКИ

Дмитрий ТУРЧЕНКО

Он будет ходить по 
популярным городским 
маршрутам.

На улицах Краснодара появился экотрам-
вай. На вагоне от Всемирного фонда дикой 
природы изображена панорама Кавказских 
гор с проступающей мордой переднеазиат-
ского леопарда.

Он впервые был выпущен в дикую приро-
ду в 2016 году. В Кавказском заповеднике 
поселились хищники - Ахун, Килли и самка 
Виктория, которая погибла в начале года 
после неудачной охоты. В июле в Северной 
Осетии были выпущены еще два хищника - 
Волна и Эльбрус.

- Мы выбрали трамвай не случайно. Это 
один из экологически чистых и любимых 
горожанами видов транспорта. Мы поддер-
живаем охрану окружающей среды, с другой 
стороны - занимаемся просвещением на-
селения и популяризацией редкого живот-
ного, - говорит директор регионального 
отделения «Российский Кавказ» WWF 
валерий шмунк.

Обновленный трамвай будет курсировать 
по маршрутам 5, 8, 10 и 22.

ЦЕНА ДОГОвОРНАЯ

Бабушка Лера Кудрявцева  
стала молодой мамой
Петр СИмОНОв

У 47-летней 
ведущей появился 
второй ребенок.

Аист к одной из самых 
популярных телеведущих 
страны прилетел во второй 
раз. Лера Кудрявцева 
родила мужу, хоккеисту 
Игорю макарову, девоч-
ку. И опубликовала фото 
крошечной ножки ребенка 
(см. на kp.ru).

Напомним, Кудрявцева 
вышла замуж за спортсме-

на в 2013 году. Несмотря 
на 16-летнюю разницу в 
возрасте (Игорь через 
месяц отметит 31-летие), 
они счастливы в браке. Не-
сколько месяцев назад по-
явились слухи о том, что 
телеведущая беременна. С 
тех пор Кудрявцева прак-
тически исчезла из поля 
зрения публики, отложив 
работу на второй план.

Этот брак для Леры - тре-
тий. Впервые она вышла за-
муж за ударника «Ласко-
вого мая» Сергея Ленюка, 
которому родила сына. 

Именно 28-летний Жан по-
дарил Кудрявцевой внука. 
Вторым мужем телезвезды 
стал бизнесмен Матвей Мо-
розов, с которым Лера раз-
велась 11 лет назад. А пять 
лет назад нашла свое сча-
стье с Игорем Макаровым.

12.05

ПетроСян Подозревает, 
что СтеПаненКо Прячет 
от него миЛЛионы

Продолжение читайте 
на > странице 8.

Подробности читайте 
на > странице 14.

В дни годовщины гибели 
атомной подлодки в 
Баренцевом море «КП» 
узнала, как сложились 
судьбы родителей, вдов 
и детей экипажа судна.

На учения Северного флота в августе 
2000-го на борту «Курска» вышли 118 чле-
нов экипажа. Домой не вернулся никто. 
К катастрофе привел взрыв неисправ-
ной торпеды в носовой части подлодки. 
«Курск» затонул на глубине 108 метров. 
Согласно выводам правительственной ко-
миссии большая часть экипажа погибла 
при взрыве. 24 человека смогли укрыться 
в девятом отсеке, где погибли через семь-
восемь часов из-за острого отравления 
угарным газом.

Cемьи моряков 
«Курска»  
18 лет спустя
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газета нашего региона ● Кубань

Анапа Краснодар

в Краснодаре появился экотрамвай  
с изображением леопарда
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что будет,  
если к россии  
применят санкции,  
как к ирану Читайте на > странице 5.

томат в три хода
Растим, собираем, солим.  
Советы Тани Кудряшовой
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КЛУБ ПОТРЕБИТЕЛЕЙ
Сок или нектар: 
Роскачество рассказало, 
чем отличаются 
напитки в пакетах

ОБРАЗОВАНИЕ
Депутаты 
предложили ввести 
единую цену  
на школьную форму

НАУКА
Ученые  
доказали,  
что первых людей 
погубила лень

ВИДЕО
Ксения Собчак 
устроила 
эротические 
танцы в бикини
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 ■ ТЕм ВРЕмЕНЕм

Дмитрий СМИРНОВ

О чем будут говорить Путин 
и меркель в резиденции 
канцлера Германии.

Новость о визите Путина в бли-
жайшую субботу в Берлин появи-
лась крайне буднично. Ну съездит, 
ну в Берлин, ну к Меркель. Немцы 
даже огласили повестку: Украина, 
Сирия, энергетика, то есть «Север-
ный поток-2».

А между тем это немножко сен-
сация.

Что вообще-то случилось?
Все то же самое лидеры России 

и Германии обсуждали три месяца 
назад в Сочи, никаких радикаль-
ных перемен ни в одном вопросе не 
произошло. Да и в любой момент 
могли бы поговорить по телефону, 
если уж возникли вопросы.

Зачем нужно в экстренном поряд-
ке, в выходной день лететь в Герма-
нию без предварительных согласо-
ваний? Что там такого на Украине и 
в Сирии потребовало неотложного 
разговора с глазу на глаз в резиден-
ции Меркель в Бранденбурге?

Где в конце концов наш большой 
друг и политик мировых размеров 
Эммануэль Макрон, как он оказал-
ся за бортом заявленной сирийско-
украинской темы и как переживет 
такой финт?

А вот что-то случилось.
Потому что никогда в обозримом 

прошлом Путин не вставал с места 
со словами «Нужно на пару часов 
слетать в Берлин».

Гадать, о чем будут говорить, бес-
смысленно. Разброс вариантов мак-
симальный: от создания сепаратного 
союза во имя недорогого газа для 

Европы до переговоров о чем угод-
но. Но в любом случае вряд ли кто-
то другой мог побудить двух лидеров 
большой Европы к столь энергич-
ным действиям, кроме непоседливо-
го заокеанского друга Дональда с его 
новыми санкциями против России, 
валютной войной с Турцией и дав-
лением на Иран (кстати, к Меркель 
Путин собрался на следующий день 
после личной встречи с иранским 
президентом Рухани) и не менее за-
тейливых американских конгресс-
менов. Все остальное вполне можно 
было решить в рабочем порядке.

Бранденбургский концерт для Трампа с конгрессом

Путин поручил 
заново заселить 
Дальний Восток
Дмитрий СМИРНОВ

За рождение 
детей добавят 
денег и снизят 
ипотеку.

Месяц назад Влади-
мир Путин обсуждал с 
правительством, что 
нужно сделать для 
роста населения на 
Дальнем Востоке. Как 
и любое заседание с 
участием президента, 
эта встреча вылилась 
в поручения Кабинету 
министров. Дмитрию 
Медведеву предпи-
сано до 10 сентября 
представить предло-
жения по прекраще-
нию оттока людей из 
самого восточного ре-
гиона страны.

П р а в и т е л ь с т в о 
должно посчитать, 
сколько будет стоить 
бюджету увеличение 
госинвестиций в де-
мографические ме-
роприятия до уровня 
не менее 5,5%. То есть 
Россия готова вкла-
дывать в Дальний 
Восток - от строи-
тельства дорог и ли-
ний электропередачи 
к дальневосточным 
гектарам до субсиди-
рования авиабилетов 
и ипотеки - еще боль-
ше, но надо понять, 
сколько и куда кон-
кретно.

Правительству по-

ручено продлить еще 
на 10 лет выравни-
вание тарифов на 
электричество, что-
бы дальневосточные 
счетчики электроэ-
нергии добрались на-
конец до среднерос-
сийского уровня.

Поручено отрегули-
ровать также цены на 
газ и воду для новых 
проектов на Дальнем 
Востоке.

А стимулировать 
приток населения 
на Дальний Восток 
предполагается с по-
мощью «увеличения 
финансовой помощи 
работодателям, уча-
ствующим в програм-
мах повышения мо-
бильности трудовых 
ресурсов». И увеличе-
ния подъемных, вы-
плачиваемых участ-
никам госпрограмм 
по содействию пере-
селению в Россию 
соотечественников, 
проживающих за ру-
бежом.

Рождаемость же 
на Дальнем Востоке 
будут увеличивать в 
том числе за счет по-
вышения выплат при 
рождении первого 
ребенка, выделения 
средств семьям при 
рождении второго ре-
бенка и применения 
пониженной ставки 
ипотеки для семей с 
детьми.

 ■ ВИЗИТ

Дмитрий СМИРНОВ

Президент 
поддержал идею 
создания кластера 
Арзамас - Саров - 
Дивеево.

Врио главы Нижего-
родской области Глеб 
Никитин доложил пре-
зиденту, что туристы, 
приехавшие на чемпи-
онат мира по футболу, 
подняли товарооборот 
в регионе на 6 милли-
ардов рублей.

- И очень важно по-
смотреть на зарпла-
ту, - продолжил врио 
губернатора. - Реаль-
ная зарплата выросла 
на 5,8 процента. При-
чем в социальной сфере, 
здравоохранении, обра-
зовании, в спорторга-
низациях она выросла 
больше: на 10, а то и 20 
процентов.

- В каком сегменте вы 
видите рост - у началь-
ства, у среднего персо-
нала? - улыбнулся Пу-
тин.

- Мы строго следуем 
указам 2012 года, - отче-
канил Никитин. - У нас 
новый есть указ, но мы 
и старому следуем.

А дальше нижегород-
ский гость заговорил об 
одной из главных про-
блем области.

- У нас миграцион-
ный отток по Нижнему 
Новгороду за два года 
около четырех тысяч че-
ловек, - привел он циф-
ры. - Конечно, много 
разных причин: та же 
близость к Москве... 
Но основная причина… 
Есть такая интересная 
урбанистическая кон-

цепция «третьего ме-
ста». То есть «первое 
место» - это дом, «вто-
рое» - это учеба и рабо-
та, «третье место» - это 
культурное простран-
ство, где люди социа-
лизируются.

Выправлять ситуацию 
Никитин собирается 
созданием Институ-
та развития городской 
среды.

- Что еще не хватает, 
чтобы не было мигра-
ционного оттока и что-
бы был туризм? - про-
должил Никитин. - Мы 
развиваем сейчас тури-
стический кластер Ар-
замас - Саров - Дивеево. 

То есть это Дивеевская 
обитель и Саровская 
обитель. Но все это тре-
бует больших вложений. 
Мы планируем за счет 
регионального бюдже-
та где-то 2,5 миллиарда 
рублей вложить, но не-
которые объекты просто 
невозможно реализо-
вать самим, будем про-
сить поддержку, - сказал 
Никитин.

- Почти год вы работа-
ли исполняющим обя-
занности губернатора. 

Как сами оцениваете, 
что вам удалось? - спро-
сил президент. - Где 
нужно больше прило-
жить усилий?

- В адресности со-
циальной поддержки, 
в повышении качества 
медобслуживания, - от-
ветил Никитин. - По-
стоянно люди жалуются 
на проблемы в меди-
цинских учреждениях. В 
первую очередь, конеч-
но, это накопленный 
недоремонт зданий.

Туристов ждут обители

М
их

аи
л 

КЛ
ИМ

ЕН
ТЬ

ЕВ
/Т

АС
С

Владимир Путин переспросил врио нижегородского губернатора Глеба 
Никитина: у кого именно в его регионе растут зарплаты? Не у начальства 

ли? Никитин заверил, что у всех, кому положено по майским указам.

Чем живет Кремль? Дмитрий Смирнов 
рассказывает в «Коридорах власти» 

по будням с 9.45 (мск) на Радио «КП».

  91.0
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Андрей ЗАЙЦЕВ

Прибавка составит 
тысячу рублей 
в месяц.

В 2019 году средний 
размер пенсии в Рос-
сии может увеличиться 
до 15,4 тысячи рублей 
в месяц. Планирует-
ся, что индексация на 
этот раз произойдет не 
в феврале, как обычно, 
а уже в январе. Об этом 
заявили в Пенсионном 
фонде России.

Увеличение кос-
нется только нерабо-
тающих пенсионеров. 

В предыдущие годы 
сумму индексирова-
ли на уровень инфля-
ции, но в следующем 
прибавка будет выше. 
Для сравнения, если по 
итогам года прогнози-
руется, что цены выра-
стут на 4%, то пенсии 
вырастут вдвое силь-
нее - примерно на 7%. 
Конкретная индекса-
ция будет зависеть от 
индивидуальных пара-
метров: стажа и нако-

пленных пенсионных 
баллов.

Напомним, допол-
нительный рост пен-
сий станет возможен 
в случае принятия 
закона о повышении 
пенсионного возраста. 
В ближайшие полтора 
месяца чиновники и 
эксперты будут обсуж-
дать нюансы грядущих 
изменений. Скорее 
всего, закон в том или 
ином виде будет при-

нят в осеннюю сессию. 
А плавное повышение 
пенсионного возраста 
начнется уже с января 
2019 года. В конечном 
итоге для женщин он 
увеличится с 55 до 63 
лет, а для мужчин - с 
60 до 65 лет. По пла-
нам правительства за 
счет этого к 2024 году 
средний размер пен-
сии планируется дове-
сти до 20 тысяч рублей 
в месяц.

Андрей МОВЧАН, 
эксперт программы 
«Экономическая 
политика» 
Московского центра 
Карнеги

Среди истинных 
причин - валютная 
политика ЦБ РФ.

25 лет рубль, как по-
слушный ребенок, сле-
довал всего за двумя па-
раметрами  - стоимостью 
нефти в долларах и соот-
ношением инфляций в РФ 
и США. 

В апреле 2018 года 
курс рубля упал - на 10% 
за 6 дней. Что удивитель-
но - падение не было оты-
грано обратно, причем на 
фоне роста цен на нефть 
почти на 20% за апрель. 
Такие движения валюты 
характерны для появле-
ния фундаментальных 

обстоятельств, которые 
рынкам были до того не-
известны   - в противном 
случае движения рынков 
начинаются заранее и 
происходят плавнее.

Формальная причина 
падения - апрельский 
пакет санкций США. 
Те санкции, задевшие  
«РУСАЛ» и компании Век-
сельберга, были непри-
ятны, но экономически 
малозначимы. Да, акции 
вовлеченных компаний 
обвалились; да, некото-
рое время оставались 
вопросы относительно 
российского рынка алю-
миния. Но и более серьез-
ные события не изменя-
ли зависимости рубля от 
нефти.

В августе США объявля-
ют о подготовке следую-
щего пакета санкций. Он 
отличается от предыду-
щих только разговором 
об ограничении работы 
с российским госдолгом. 
Курс, с июня стоявший на 
месте, падает еще на 4% 
за 3 дня.

И вместо некогда рас-
четных 55 руб. доллар 
стоит уже 66 руб. - почти 
на 18% дороже. Так что 
же это - появление нового 
фундаментального факто-
ра или временное влияние 
факторов локальных?

Вряд ли причиной паде-
ния рубля стали санкции: 
это уже не первый их ра-
унд, влияния на ВВП они 

фактически не оказали и 
не окажут. Существенно 
более важными факто-
рами стали внутренняя 
валютная политика ЦБ и 
Минфина в сочетании с 
глобальной макроситуаци-
ей. В 2018 году Минфин и 
ЦБ существенно увеличи-
ли объемы скупки валюты 
со свободного рынка - за 
3 первых месяца 2018 го-
да валюты было куплено 
почти столько же, сколько 
за весь 2017 год; к началу 
апреля Минфин анонсиро-
вал дальнейшее увеличе-
ние объемов скупки  - на 
241 млрд. руб. в апреле 
и до 2,8 трлн. руб. в тече-
ние года. Такой обещан-
ный объем предложения 
рублей просто должен 
был взорвать рынок, сни-
зив курс рубля.

Но еще более важный 
фактор - это охлаждение 
инвесторов к развиваю-
щимся рынкам. Аргентин-
ский песо начал падение 
вскоре после рубля и уже 
к началу мая потерял 25% 
стоимости. Китайский 
юань с начала апреля сни-
зился на 10%. Индонезий-
ская рупия потеряла 10% 
с февраля. Турецкая лира 
потеряла 15% за апрель 
- май и 25% к началу авгу-

ста. Даже евро  за апрель 
потерял 3,5% и продолжил 
падение, к 1 августа по-
дешевев к доллару на 7%.

Что будет дальше? Раз-
умного ответа нет. Если 
мы правы и на рынке не 
появилось нового фун-
даментального фактора, 
то рубль вернется к сво-
им расчетным значени-
ям (жесткой зависимости 
от цены нефти.  - Ред.), 
может быть, уже осенью, 
когда инвесторы вернутся 
на развивающиеся рынки, 
а может быть - позже: сто-
ит вспомнить, что рубль 
уже не раз уходил в дрейф 
на год-полтора, но всег-
да возвращался. Если же 
нет и мы являемся свиде-
телями изменения законо-
мерности, то рубль будет 
вести себя по-другому и 
нам придется править фор-
мулы. Впрочем, последнее 
кажется маловероятным - 
сегодня мы не наблюдаем 
ничего, что еще не про-
исходило бы в России, а 
между тем жесткая при-
вязка рубля к нефти и ин-
фляции не менялась. 

(Материал опублико-
ван на личной страни-
це автора в Facebook, 
перепечатан с его со-
гласия.)

Михаил ЛЕОНТЬЕВ, тележурналист,  
пресс-секретарь «Роснефти»:

- Мне кажется, соломку надо было стелить 15 лет назад, 
а не сейчас. Суверенная денежная система за один день не 
делается. Но лучше поздно, чем никогда. Посмотрите, мы все 
время рефинансировались за счет иностранных банков. При 
этом финансисты занимаются одним делом: они высасывают 
деньги из нашей экономики и размещают их где угодно, кро-
ме собственной страны. Эти люди не мыслят себя вне рамок 
финансовой системы с центром в Вашингтоне.

Александр ДОМРИН, профессор ВШЭ:
- Отвечать нужно не зеркально, а точечно. Чтобы нанести 

американцам больший урон. Например, США не могут летать 
без нас в космос. Вот первая точка для удара. Вторая - юриди-
ческие и аудиторские компании Штатов, которые зарабатывают 
на наших гражданах миллионы долларов. Это нужно отрубать.

Максим ШЕВЧЕНКО, публицист: 
- Мы и власть не одно и то же. Санкции лягут на плечи 

трудового народа. А вот крупные капиталисты от этого не 
пострадают.

Борис НАДЕЖДИН, президент Института 
региональных проектов и законодательства:

- Никак. Жить дальше, понимая, что рубль будет падать, а 
цены расти. Людям, которые пережили распад СССР и дефолт, 
падение курса на 10% не страшно. Переживем как-нибудь. 

Владимир СОЛОВЬЕВ, телеведущий:
- Главное  - спокойствие. Нужно не поддаваться панике. 

Август в России всегда месяц тревожный. Нам надо идти по 
ускоренной программе, чтобы темпы роста были выше миро-
вых. Но пока, по прогнозам правительства, экономического 
прорыва у нас не намечается. 

Олег СИРОТА, фермер-сыровар:
- Четыре года назад нам говорили, что мы развалимся под 

гнетом санкций и будем доедать последних ежей. Но, как 
видите, мы живы-здоровы. Выход у нас один. Заниматься сель-
ским хозяйством, строить новые сыроварни, засеивать поля. 

Антон, читатель сайта KP.RU:
- Меньше заниматься болтовней по телевизору и больше 

работать. Почему до сих пор нет нормального российского 
мобильника или планшета? Нам нужно строить заводы и дви-
гать промышленность.

За последние сутки наш сайт посетили 
3 миллиона 814 тысяч человек

Картина дня: денежки

 ■ ВОПРОС ДНЯ

Вы тоже можете дать свой ответ на «Вопрос дня» 
на нашем сайте - самый интересный 

мы опубликуем в «Комсомолке».

Главные темы дня и другие новости
76,23
- 1 руб. 42 коп.

73,46
+ 1%

66,75 
- 1 руб. 47 коп.
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США опять готовятся ввести экономические 
ограничения против нашей страны. Что будет, 
если они применят такие же жесткие меры, 
как в Иране? (См. стр. 5.) Отсюда наш вопрос: 

Как нам подготовиться 
к новому витку санкций? 

Средняя пенсия в следующем 
году должна вырасти на 7%

 ■ ВАЛюТНыЕ КАЧЕЛИ

Рубль упал не из-за американских угроз

Самые горячие новости обсуждаем 
в программе «Главное - вовремя!» 
по  будням с 7.05 до 11.05 (мск)  

на Радио «КП».

  91.0
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СТОЛЬКО ЗАЕМЩИКОВ ИМЕЮТ ПЯТЬ 
И БОЛЕЕ ДЕЙСТВУЮЩИХ КРЕДИТОВ

В компании  такую динамику объясняют тем, 
что люди подают заявки сразу в несколько МФО, 
чтобы узнать условия кредитования.

ЦИФРА ДНЯ5,62%
Это 
рекорд, 
о котором 
сообщает 
бюро 
кредитных 
историй 
«Эквифакс».

Причем речь идет не только 
о мелких потребительских 
кредитах на покупку телефона.

 Некоторые вступают
 сразу в несколько ипотечных 
программ, платежи 
по которым довольно велики. 
По опросу портала Банки.ру, 
вторая ипотека есть
 у 1 - 5% заемщиков.

БОЛЕЕ ОДНОГО
КРЕДИТА  ИМЕЛИ

27%

47%

2011 г.

2018 г.

По данным финансового агрегатора «Юником24».

Активнее стали 
обращаться люди 
и в микрофинансовые 
организации.
С начала года россияне 
оформили рекордное 
количество заявок 
на получение займов 
в МФО: около 91,5 млн. 
Это на 22% больше, 
чем за такой же период 
2017 года. 
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Дмитрий ТУРЧИНОВ

На подстанции Северной 
подключают новое 
оборудование.

Накануне тысячи жителей 
центра Краснодара и Фести-
вального микрорайона неожи-
данно остались без электри-
чества. Причиной тому стало 
повреждение высоковольтных 
линий крупногабаритным ав-
тотранспортом. На устранение 
неполадок у ремонтников ушло 
несколько часов, в это время не 
работали светофоры на город-
ских улицах.

А в северной части города с 
понедельника проходят плано-
вые отключения электричества. 
На подстанции «Северной» уже 
установили новое оборудова-
ние, которое сейчас подклю-
чают энергетики. 

Сегодня света не будет до 12 
часов у жителей поселков Ло-
рис, Знаменского и Новозна-
менского, а также на улицах 
Большевистской, Раздольной, 
Ягодина, Ивана Кожедуба, 
Ивана Рослого.

Завтра, 16 августа, с 0 до 12 
часов электричества не будет 
в районе поселка Северного, 
Дивного, Индустриального, 
Зонального, Победитель, 3-е 

отд. ОПХ Центральное. Улицы 
Вольная, им. Берлизова, До-
рожная, Пригородная также 
попадут под отключение.

После этого на подстанции 
«Северной» будет работать но-
вое распределительное устрой-
ство, которое имеет с микро-
процессорные системы защиты 
и автоматики.

По плану или нет, летние 
отключения электроэнергии 
стали обычным явлением для 
жителей многих районов Крас-
нодара. По официальным дан-
ным, только в краевом центре в 
июле произошло 150 отключе-
ний. Многие из них происходят 
из-за высокой нагрузки на сети.

В диспетчерском управле-
нии рассказали, что потребле-
ние электроэнергии в Кубан-
ской энергосистеме с января 

по июль выросло на 3,3%, чем 
за такой же период в прошлом 
году.

- Потребление электроэнер-
гии в июле 2018 года выросло 
на 10,5% больше объема по-
требления за тот же месяц 2017 
года, - сообщили в РДУ Юга.

Рост потребления электро-
энергии связан с жаркой пер-
вой половиной июля - в это 
время среднесуточная темпе-
ратура на 2,4 градуса превысила 
прошлогодние показатели.

- Дефицит генерирующих 
мощностей на территории 
Кубанской энергосистемы 
покрывался за счет перетоков 
электроэнергии и мощности по 
межсистемным линиям элек-
тропередачи из смежных энер-
госистем, - объяснили корре-
спонденту «КП» в РДУ.

В Краснодаре 15 и 16 августа 
продолжатся отключения 
электроэнергии

 ■ ПОПАЛСЯ

Житель Кубани нанял киллера 
для своей бывшей жены
София ФОМЕНКО

Оперативники разыграли целый 
спектакль, чтобы спасти жертву.

29-летний гра-
жданин Армении, 
который послед-
нее время жил в 
станице Тбилис-
ской, расстался 
со своей 32-лет-
ней дамой сер-
дца, но все никак 
не отпускал прош-
лое. В это время 
его бывшая ста-
ла общаться с 
другим молодым 
человеком, чего 
ревнивец никак 
не мог допустить, 
потому решил ее убить. Мужчина стал разыскивать испол-
нителя, однако проболтался о своем плане другу, который 
не стал молчать и заявил об этом в полицию.

Оперативники разработали целый комплекс мер, чтобы 
предотвратить убийство. Они связались со злоумышлен-
ником под прикрытием киллера и якобы выполнили заказ, 
предоставив мужчине доказательства - фотографии с «места 
преступления» и телефон жертвы. За это лжеубийца должен 
был получить 20 тысяч рублей.

- Мужчину задержали в тот момент, когда он пытался рас-
платиться с подставным исполнителем, - рассказали «Комсо-
мольской правде» в МВД России по Краснодарскому краю.

Сейчас в отношении задержанного возбудили уголовное де-
ло за подстрекательство к убийству по найму, а оперативные 
материалы передали в Следком. Злоумышленник находится 
под стражей. Жизнь девушки в безопасности.
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- ...И снова мы 
бросаем вызов 

темноте...

 ■ НУ И НУ!

Сочинцы самостоятельно меняют разметку, 
превращая сплошные в прерывистые
Артем ГНАТЕНКО

Чтобы не получить штраф, лучше 
направить свои предложения 
в ГИБДД и мэрию.

В минувшие выходные в Сети появился короткий ролик 
из Сочи. Мужчина вышел на дорогу в микрорайоне Бытха, 
чтобы исправить дорожную разметку. Ловким движением 
кисти уличный художник превратил сплошную линию в 
прерывистую - для удобства выезда.

Действия мужчины вызвали разную реакцию. Одни счита-
ют, что давно пора брать инициативу в свои руки и исправлять 
ошибки дорожников, другие отмечают - действия мужчины 
опасны для жизни водителей и пассажиров, ведь обгон за-
прещен в этом месте неспроста - рядом опасный поворот.

Оказывается, проблема такого рода самодеятельности 
на дорогах в Сочи не нова. Грешат ночными превраще-
ниями разметки предприниматели, которые для удобства 
гостей «прорубают» к своим отелям или кафе кратчайший 
путь.

наказание за такого рода художества вполне символи-
ческое - максимальный штраф 10 тысяч рублей.

- Эти действия попадают под статью 12.33 Кодекса об 
административных правонарушениях «Повреждение дорог, 
железнодорожных переездов или других дорожных соо-
ружений». Для граждан штраф предусмотрен от пяти до 
десяти тысяч рублей, для должностных лиц - до двадцати 
пяти тысяч рублей, для юридических лиц - до трехсот 
тысяч рублей, - говорит автоюрист Сергей Дроздов. - 
но, чтобы привлечь человека к ответственности, нужно 
буквально поймать его за руку, что очень сложно.

наказать за такие проделки граждан могут и городскую 
администрацию, ответственную за содержание дорог. 
если чиновники затянут с приведением дороги в норму, 
им грозит штраф от 20 до 30 тысяч рублей.

ЧТО ДЕЛАТЬ
если вы считаете, что нужно изменить раз-

метку на дороге, то следует составить обра-
щение в ГИБДД и городскую администрацию, 
а точнее, в ее управление, ответственное за 
дорожное хозяйство.

В обращении укажите свои предложения по 
организации движения и попросите предоста-
вить вам ответ на электронную почту.

Сформулируйте вопрос, например, так: «Про-
шу рассмотреть мое предложение по изме-
нению организации дорожного движения по 
адресу…».

Обращение в ГИБДД и администрацию муни-
ципалитета можно отправить на официальных 
сайтах. Мотивированный ответ вам обязаны 
предоставить в тридцатидневный срок.

Ночной художник попал в объектив.

 ■ ОТДЕЛ КАДРОВ

В Новороссийске -  
новый прокурор

 ■ ЗНАЙ НАШИХ!

Кубанские врачи спасли 99-летнюю 
женщину с острым инфарктом миокарда
София ФОМЕНКО

Пенсионерка уже 
готовится к выписке.

В приемный покой Краевой 
клинической больницы №1 бри-
гада скорой помощи привезла 
99-летнюю Анну Михайловну 
из Краснодара. Пенсионерка 
жаловалась на сильные боли в 
груди, внезапную слабость и хо-
лодный пот. По всем признакам 
это был инфаркт миокарда. У 
больной был критически сужен 
важный сосуд, она могла уме-
реть в любой момент. Однако 
оперировать пожилую женщину 

большой риск, потому что по-
следствия могут быть крайне 
непредсказуемыми.

Вопреки всем сложностям 
жизнь почти столетней долгожи-
тельницы спасли. Рентгенхирур-
ги без вскрытия грудной клетки 
смогли стентировать артерию, 
чтобы расширить сосуд.

Сейчас пенсионерка готовит-
ся к выписке из стационара.

- То, что женщина в 99 лет 
не только пережила такую опа-
сную болезнь, но и перенесла 
ее хирургическое лечение - на-
стоящее чудо, - заключили в 
министерстве здравоохранения 
Краснодарского края.

Алексей ВЫСОЦКИЙ

Им стал Игорь Стуконог.

Игорь Стуконог в 1998 году 
окончил юридический факуль-
тет Кубанского государствен-
ного университета. В органах 
прокуратуры Краснодарского 
края работает с июля 1998 го-
да в должностях следователя, 
старшего следователя проку-
ратуры Кореновского района, 

заместителя прокурора Коре-
новского района и прокурора 
Выселковского района. Послед-
нее место перед назначением 
- прокурор Армавира.

Кресло прокурора Армавира 
пока свободно. И. о. назначен 
Роман Швецов.



5Россия
www.kp.ru

15.08.2018Экономические войны

Валерий РУКОБРАТСКИЙ

Как выглядит жизнь 
государства, попавшего 
под самые жесткие 
ограничения Запада.

CША сейчас угрожают Рос-
сии тем, что они уже проде-
лывали с Ираном. Две недели 
назад я оказался в Тегеране, в 
самый разгар валютного кри-
зиса. Иранский риал падал 
тогда так быстро, что банки и 
обменники просто закрылись 
до лучших времен. США вер-
нули все свои санкции против 
Ирана и требовали того же от 
всего мира (в 2015-м ограниче-
ния были отменены - в обмен 
на то, что Тегеран прекращает 
создавать ядерное оружие, но 
президент Трамп был уверен: 
режим аятолл не выполнял 
условий сделки).

Запрет на поставку высоко-
технологичного оборудова-
ния, ограничение на экспорт 
нефти и газа, полная изоля-
ция от мировой банковской 
системы - главные санкции 
против Ирана. Страна под 
ними жила с 1979 года. Когда 
буржуазно-либеральный ре-
жим иранского шаха (поддер-
живаемый США и Британией) 
был свергнут религиозными 
революционерами.

История повторяется. 22 
августа против России будет 
введен новый санкционный 
пакет из-за «дела Скрипалей» 
(британского шпиона и его до-
чери, отравленных в Солсбери 
боевым газом, - во всем без-
доказательно обвиняют нашу 
страну). Первые ограничения 
не страшные. Но если же мы в 
течение трех месяцев не рас-
каемся (хотя в чем нам каять-
ся), что использовали в нару-
шении всех международных 
законов химоружие против 
беглого шпиона, то все! Рос-
сии по задумке США - капец. 
В ноябре против нас введут 
вторую часть санкций. И это 
будет очень похоже на то, что 
сделано против Ирана. Есть ли 
жизнь под такими санкциями 
и как она выглядит? Рассказы-
ваю так, как все видел.

 БАНКИ:  
НИ ДОЛЛАРОВ, НИ ЕВРО

Банковская система Ирана - 
замкнутый круг. Есть бан-
коматы, отделения банков, 
пластиковые карточки, тер-
миналы в магазинах, которые 
их принимают. То есть в ма-
газине ты спокойно можешь 
расплачиваться картой - но 
только иранской. Пластиком 

заграничным, выпущенным, 
например, в Москве междуна-
родными банковскими систе-
мами типа «Мастеркарда», ты 
ничего не оплатишь. И у тебя 
нет возможности перевести со 
своего счета деньги за границу, 
обменять на доллары или евро.

Иран отрезан от так назы-
ваемой системы SWIFT. Это 
специальная международная 
кодировка банковских опе-
раций. Позволяет переводить 
деньги в любую точку мира (не 
перемещая их физически) за 
счет взаимных расчетов меж-
ду разными финансовыми 
учреждениями.

На госуровне Ирана такие 
операции тоже под запретом 
Запада - повелителем долла-

ров и евро. Даже в долг взять 
(и под хороший процент) у 
европейских и американ-
ских банков нельзя. И в этом 
главная проблема. Иран, как 
и Россия, очень зависит от 
импортной продукции. Про-
дукты питания - зерно, мясо - 
страна закупает за границей. 
Для этого и нужны те самые 
заветные доллары-евро. Их 
государство добывает, про-
давая в обход всех запретов 
свои углеводороды. Турция 
обогревается иранским газом, 
Южная Корея и Япония за-
правляются бензином, кото-
рый сделан из иранской неф-
ти. Но поток валюты в бюджет 
страны ограничен и проис-
ходит через посредников. 
На все нужды (в том числе 
и на ведение войны в Сирии 
против террористов ИГИЛ 
(запрещенная в РФ органи-
зация) не хватает. В начале 
двухтысячных в Иране, как 
рассказывали мне местные 
журналисты, несложные хи-
рургические операции делали 
без анестезии. Иранская хим-
промышленность, находясь 
под санкциями, не успевала 
производить нужный объем 
препаратов. А купить за гра-
ницей - денег не хватало.

Эта нехватка ощущается во 
всем. На черном рынке дол-
лары и евро в два с половиной 
раза дороже, чем по официаль-

ному курсу в банке. Поэтому в 
банке никто ничего не поку-
пает. Все идут к менялам возле 
закрытых обменников (част-
ный бизнес на разнице курсов 
валют государство прикры-
ло - до лучших времен). Или 
в ювелирные лавки. Восток 
же! Золото и серебро - самый 
лучший эквивалент любой ва-
люты в трудные времена.

 ВНЕШНЯЯ ТОРГОВЛЯ: 
ВСЕГДА ЕСТЬ ЛАЗЕЙКИ

- Ой, это звонок из Поль-
ши, - говорил местный меня-
ла, с которым свели знакомые 
в Тегеране. Я пытался сто ев-
ро перевести в десятки тысяч 
местных риалов.

- Ты набери Хабиби в Бер-
лине, - продолжал говорить в 
телефон валютчик, смотря на 
меня. - Он тебе за мой товар 
отправит деньги.

Это называется междуна-
родный восточный базар. Все 
запрещено, но через друзей - 
все можно. Если ты хочешь 
торговать со страной, кото-
рая под санкциями, то для 
этого создается несколько 
фирм-прослоек. Перемеще-
ние товаров за границу никто 
не запрещал. Иран отправ-
ляет в Европу и Азию ковры, 
фрукты, даже промышленную 
продукцию - холодильники 
и телевизоры! Деньги за это 
компании получают от фирм-
посредников. Они также без 
всяких санкций завозят нуж-
ный товар в страну и получают 
за него иранские риалы. Ими, 
в соответствии к доллару и ев-
ро, и расплачиваются с теми, 
кто свой товар вывез за преде-
лы Ирана.

 ПРОМЫШЛЕННОСТЬ: 
КИТАЙСКИЙ КОПИПАСТ

Откуда у иранцев собствен-
ные холодильники и телеви-
зоры? Страна очень плотно 
охвачена китайскими про-
изводителями. Горделиво 
говорят - этот холодильник 
сделан в Иране. Так и есть. 
Но заводы по производству 
бытовой техники - это, по 
сути, сборочные цеха запча-
стей, которые поставляются 
из Китая. Даже есть местные 

авто - ну как наши «Лады» не-
сколько лет назад. По корей-
ским и китайским лицензиям, 
проданным Ирану в 80-х, до 
ввода самого жесткого вари-
анта санкций, в Иране бы-
ло построено несколько ав-
томобильных заводов. С тех 
пор по тем же лекалам авто и 
мотоциклы производят. Ни-
чего иранского в этих маши-
нах нет, кроме металла для 
кузовов.

 АВИАЦИЯ:  
ЧП КАЖДЫЕ ДВА ГОДА

В феврале этого года в Ира-
не упал самолет - погибли 66 
человек. С начала 90-х в стра-
не каждые два года случается 
ЧП с каким-нибудь авиалай-
нером. С 1993 года в этих про-
исшествиях погиб 791 человек. 
В авиапарке местных компа-
ний десятки американских 
«Боингов», купленных еще в 
80-е годы, когда санкции не 
были такими жестокими. Но 
после их введения обслужи-
вание и модернизация авиа-
парка застопорились. Иран 
летал и на российских «туш-
ках», «Яках» и «Илах». Но мы 
сами прекратили обслужива-
ние и производство этих лай-
неров. В начале двухтысячных 
шесть самолетов российской 
(советской сборки) потерпели 
крушение в Иране. Погибли 
сотни людей.

Для сравнения: все крупные 
авиакомпании России исполь-
зуют американские «Боинги» 
и евросоюзные «Аэробусы». 
Если против наших авиато-
ров будут введены санкции, то 
последствия, как и в Иране, - 
очевидны.

«Личные деньги» решают все!  
Слушайте каждый будний день с 13.05 (мск) 

на Радио «КП».
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В Тегеране очень 
хорошо относятся 
к России. В центре 

города даже есть кафе 
имени нашей страны.
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Корреспондент 
«КП» - позади стена 

американского 
посольства. Оно было 
захвачено иранской 

религиозной молодежью 
во время революции 

в 1979 году. 
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Фото сделано на одном из рынков Тегерана.  
Главный базар столицы Ирана две недели назад был 
закрыт из-за постоянного роста цен. Но маленькие 

базарчики вполне себе хорошо работали.

Иран под санкциями:

Старые самолеты, валютные 
менялы и постоянный рост цен

 ■ ИТОГО

Идеология: объединяющее зло
С начала года цены на продукты в Иране выросли более чем на 40 

процентов. И люди в Иране по этому поводу протестуют. Так было в 
начале этого года, потом весной. И вот на прошлой неделе - опять: 
крупнейшие города страны охватили массовые митинги против роста 
цен. Власти говорят, что во всем виноваты США, которые вводят 
санкции против мирного иранского народа. И это правда. Но есть 
и другая. Иран - страна, занимающая четвертое место в мире по 
запасам нефти. Но если пройтись ночью по улицам юга Тегерана, 
там палатки и голые ноги бедняков. А на севере - богатые виллы и 
высотки дорогих отелей.

Все о санкциях, 
прогнозы 
экономистов - 
на сайте kp.ru  

в разделе «Экономика»
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Внимательные пользователи соц-
сетей разглядели, что на за-
седание Госдумы 25 июля 
депутат Наталья Поклон-
ская пришла с колечком 
на пальце. Поползли слухи 
- Няша выходит замуж. 
А в этот понедель-
ник журналисты 
написали, что 
Поклонская 
расписалась 
в загсе Кры-
ма 11 - 12 
августа. Нена-
званный гость 
сказал, что от-
метили торжество 
скромно, но со вкусом. 
Правда это или нет? Подтверждений 
пока нет - телефон Натальи Владими-
ровны не отвечает. Но мы в любом 
случае желаем счастья и любви одной 
из главных умниц и красавиц страны. Вл

ад
им

ир
 Ф

ЕД
О

РЕ
НК

О
/Р

ИА
 Н

ов
ос

ти

Картина дня: в стране и мире

Журналистка украинского 
издания СТРАНА.УА 
приехала в Амстердам, где 
сейчас обитает экс-глава 
Грузии и экс-губернатор 
Одессы, чтобы поговорить 
с ним о многом. Но 
самые экспрессивные 
эпитеты достались от него 
нынешнему президенту 
Украины. Только почитайте.

- Кто вам Порошенко? Враг, оп-
понент? Как вы его называете?

- Я даже Путина не считаю личным 
врагом. 

Порошенко тем более я врагом 
не считаю. Порошенко - это мелкий 
бессарабский барыга. Это человек, 
который пришел в политику делать 
деньги. Вся политика Порошенко - это 
«купи-продай». Это торговля людь-
ми, уголовными делами, интересами 
страны.

- Разве на этом можно зарабо-
тать деньги?

- Конечно. Сейчас они будут вкла-
дывать эти деньги в выборы. И, я 
надеюсь, большую часть этих денег 
украдут.

- Тимошенко заявила, что По-
рошенко готовит отмену выборов 
президента (они должны пройти 
на Украине весной 2019 года. - 
Ред.) через эскалацию конфликта 
в Донбассе. Верите ли в это?

- Я верю, что Порошенко способен 
на все, и, возможно, у Юли больше 
информации. И то, что он будет до-
говариваться с чертом, лишь бы удер-
жаться у корыта, это однозначно.

Если Порошенко нужно будет слить 
часть территории для победы на вы-
борах, он это сделает. Порошенко не 
труслив. Он в своей мерзости оста-
ется смелым.

- Вас называли другом Поро-
шенко со студенческих пор. Вы 
дружили?

- Нет. У нас было много общих дру-
зей, но это человек, который тогда 
интересовался только деньгами. А у 
меня были состоятельные родители, 
бабушка с дедушкой, они присыла-

ли мне деньги, и я не нуждался. По-
рошенко был бизнесменом, он не 
учился, а зарабатывал. И не отли-
чался чистоплотностью в бизнесе, 
обманывал и кидал людей.

- На каком бизнесе он кидал 
людей?

- На всем  - от видеосалонов до 
компьютеров. У него был видеоса-
лон, где они крутили «Эммануэль-2». 
Большой бизнес. Мы все ходили к 
нему в салон.

- Если бы сейчас мимо прошел 
Порошенко, вы бы пожали ему 
руку?

- Нет. Порошенко должен сидеть 
и общаться с прокурорами. Он уго-
ловный преступник, ответственный 
не только за смерти тысяч людей 
в котлах, в тысячах смертей из-за 
бедности, в эмиграции. Но главное, 
Порошенко - это убийца надежды.

С ним не о чем разговаривать. Он 
никто. Как только он перестанет быть 
президентом, его не примет ни одна 
из стран или выдаст его моменталь-
но. В Америке его могут посадить, 
как Лазаренко (экс-премьер Украины, 
отсидевший 8 лет в США за корруп-
цию. - Ред.), потому что ФБР завела 
на него папку дел.

- Откуда вы знаете?
- Я разговаривал с людьми, кото-

рые знают. Дела, связанные с его 
офшорными счетами.

- А если он победит на выборах?
- Он не победит. У людей есть чув-

ство самосохранения. У Порошенко 
шансов нет.

Порошенко сказал одному моему 
американскому другу: «Саакашвили 
все время сидит на коксе. Я точно 
знаю. Посмотри ему в глаза. Саакаш-
вили нюхает кокаин». Это Порошенко! 
Президент! Дебил! Лжет и говорит, 
что у него есть точная информация, 
причем он точно знает, что я никаких 
наркотиков не употребляю. У меня в 
тюрьме кровь три раза брали. Их это 
очень интересовало.

- Его дезинформируют или он 
выдумывает?

- Порошенко - президент-сплетник. 
Верит в то, о чем врет.

Алексей ИВАНОВ

Соратник 
расстрелянного 
телеведущего 
вспомнил  
о конфликте  
из-за рекламы.

Известный телеведущий 
Дмитрий Захаров выдвинул 
новую версию того, кто 
был заказчиком одного из 
самых громких заказных 
убийств девяностых - рас-
стрела гендиректора ОРТ 
и известного всей стране 
тележурналиста Владисла-
ва Листьева, первого веду-
щего «Поля чудес».

Как и многие, Захаров 
уверен, что причиной 
убийства стал конфликт по 
поводу рекламных доходов.

- Кто-то, кто стоял за 
Владом, решил, что он 
вводит мораторий на раз-
мещение рекламы (на те-
леканале. - Ред.) сторон-
ними организациями. А 
непосредственно разме-
щением будет заниматься 
сам Первый канал, - сказал 
соратник Листьева.

Годовой рекламный 
бюджет телеканала в те 
годы составлял порядка 
$250 миллионов, утверж-
дает Захаров.

- И процента с этих де-
нег лишался всем нам хо-
рошо известный человек. 
Которого уже ныне нет в 
живых. Который был най-
ден повешенным в Лон-
доне, - толсто намекнул 
телеведущий.

Несложно догадаться, 
что Захаров имел в виду 

Бориса Березовского. 
Бывшего серого кардина-
ла российской политики 
как раз и нашли в Лондо-
не с петлей на шее в 2013 
году. А на момент убий-
ства Листьева он входил в 
состав совета директоров 
ОРТ.

К слову, еще один быв-
ший ведущий «Взгляда», 
Александр Политковский, 
назвал версию Дмитрия 
Захарова сомнительной.

- Решение по рекламе 
принимал совет дирек-
торов. Стрелять в Ли-
стьева было все равно 
что стрелять в телеви-

зор, - ответил он.
Владислав Листьев был 

убит 1 марта 1995 года в 
подъезде своего дома, 
когда возвращался с запи-
си программы «Час пик». 
За несколько месяцев до 
этого Листьев стал ру-
ководителем только что 
созданного канала ОРТ, 
который получил право 
вещать на первой кнопке. 
Запуск канала состоялся 
уже после гибели Листье-
ва.

Самые горячие новости обсуждаем  
в  программе «ПодЗарядка!» по  будням  
с  7.05 до 11.05 (мск) на Радио «КП».
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 ■ ДОСЛОВНОВлада Листьева  
заказал Березовский?

Дмитрий Захаров (в центре) работал с Владом Листьевым (справа)  
в перестроечной программе «Взгляд».  

Слева на фото - еще один взглядовец, Александр Любимов. 

СТОП- 
КАДР

Три года назад 
Порошенко 

торжественно 
вручал 

Саакашвили 
украинский 
паспорт и 
корочки 

одесского 
губернатора. 

Потом со 
скандалом 

их отбирал... 
Теперь они 
друг друга 
терпеть не 

могут.

Михаил СААКАШВИЛИ:

Порошенко - 
президент-дебил!
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С Березовским 
Листьеву пришлось 

столкнуться, когда он 
стал уже телевизионным 

начальником.  
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Олег АДАМОВИЧ

Глава надзорного 
органа расcказала 
«КП» о заводах-
фантомах и правилах 
торговли пищевыми 
заменителями. 

- Вы пользуетесь служебным 
положением? Найдя в магази-
не просроченную тушенку, на-
чинаете всем угрожать своей 
должностью?

- Я хожу за продуктами са-
ма, часто покупаю еду сво-
им родителям. Выбираю 
отечественные товары. Для 
магазинов я неудобный по-
купатель - не стесняюсь де-
лать замечания. При этом 
никогда не представляюсь. 
В последние годы продавцы 
обычно быстро и позитивно 
реагируют на обращения.

- Когда последний раз что-
то находили?

- Недавно. Поздно вече-
ром или рано утром, когда я 
прихожу в магазин, надзора 
никто не ждет. Продавцы без 
контроля расслабляются. Мы 
думаем над таким вариан-
том: устраивать проверки в 
тот момент, когда нас при-
вычно не ждут. 

На самом деле торговые 
сети стали лучше соблюдать 
санитарные нормы. Возвра-
щается понимание, что дол-
жен быть свой санитарный 
специалист - не для объяс-
нений с органами надзора, а 
для реального порядка. Так 
было в советское время.

- Как Роспотребнадзор го-
товился к футбольному чем-
пионату мира?

- Мы проверили 4,5 тыся-
чи гостиниц, а это почти все 
места, где жили гости чем-
пионата. Мы контролирова-
ли поставщиков еды - не все 
организации после нашей 
проверки смогли работать 
на мундиале. 

- Специалисты в форме 
Роспотребнадзора прямо 
на границе осуществляли 
санитарный контроль. При 
помощи бесконтактных из-
мерителей температуры тела 
они смотрели, есть ли у кого-
нибудь жар. Людей с темпе-
ратурой показывали врачам. 
Мы не допустили никаких 

эпидемиологических ослож-
нений ни в период подготов-
ки, ни во время самого чем-
пионата.

- По интернету гуляет бай-
ка, что из Беларуси к нам ве-
зут радиоактивное молоко. 
Из регионов, пострадавших 
от чернобыльской аварии. Это 
так?

- Это совсем не так. Каж-
дый год мы исследуем 2 млн. 
проб всех продуктов пита-
ния. 250 - 300 тысяч проб 
приходится на молочные 
продукты. Лаборатория смо-
трит на химические, микро-
биологические, физические 
показатели. Радиации в мо-
локе точно нет. 

Настоящая проблема се-
годняшнего дня - это анти-
биотики. 80% антибиотиков 
делаются для животных. Эти 
лекарства не должны попа-
дать в еду, но попадают.

- В каких продуктах обна-
ружены превышения?

- В еде периодически об-
наруживают антибиотики. 
Лекарства находятся в до-
пустимой концентрации, но 
все же они есть. Это говорит 
о том, что для производства 
животноводческой продук-
ции антибиотики использу-
ются широко. 

Мы ищем в продукции 
не только антибиотики, 
о которых производитель 
заявил, но и те химические 
вещества, о которых про-
изводитель умолчал. Уже 
были случаи, когда в мясе 
находили антибиотики, не 
заявленные изготовителем.
ОТ АВТОРА:

Роспотребнадзор не может 
проверять всю еду на все суще-
ствующие лекарства. Ника-
ких лабораторий не хватит. В 
основном специалисты ищут 

те лекарства, о которых за-
явил сам производитель. Про-
верки на другие антибиотики 
производятся не всегда и вы-
борочно. Вот эти исследова-
ния наугад и нашли препара-
ты, которых быть в еде не 
должно. Сколько таких скры-
тых антибиотиков вообще, 
можно только гадать.

- И какая доля еды в мага-
зинах с превышением заявлен-
ных антибиотиков?

- Антибиотики находят в 
1% проб. Но мы изначаль-
но делаем проверки там, где 
шансы найти нарушения вы-
ше.

- Нерадостная новость. 
Знать, что в еде могут быть 
неизвестные лекарства. А 
тут еще засилье «сырных», 
«сметанных», «творожных» 
продуктов на полках. Когда 
животный жир втихаря заме-
няют на растительный. Много 
сейчас такой еды с замените-
лями?

- Три года назад на мага-
зинных полках, если смо-
треть на этикетки, были 
только сыр и молоко. При 
этом мы нашли много про-
дуктов, где животный жир 
был заменен растительным. 
Производитель об этом ни-
чего не сообщал.

Сейчас есть изменения: 

производители стали чаще 
писать о наличии раститель-
ного жира.

- Производителей наказы-

вают, если они не пишут о 
подмене животного жира на 
растительный?

- Производителей штрафу-
ют до 1 млн. рублей за нару-
шение требований техниче-
ского регламента.

Сейчас меняются правила 
торговли - магазины обяза-
ны будут класть молоко на 
одну полку, а молокосодер-
жащие продукты - на другую. 
У потребителя будет чет-
кое представление о поку-
паемых товарах. Поправки 
будут приняты достаточно 
быстро.

Существует и еще одна 
проблема - предприятия-
фантомы. Когда адрес про-
изводства указан на фальси-
фицированной продукции, 
но по нему никакого завода 
нет.

- Выходит, кто-то может 
вместо сыра делать сырный 
продукт, а его даже наказать 
нельзя? Ведь проверка Рос-
потребнадзора придет по ли-
повому адресу.

- Когда мы встрети-
лись с предприятиями-
фантомами, то стали до-
биваться поправок в 
Уголовный кодекс. Нуж-
но, чтобы нарушителей не 
только штрафовали, но и 
забирали у них средства 
производства. Оборудова-
ние. Для производителей 
это болезненно. 

В 2016 году мы выявили 
70 заводов-фантомов. За 
последний год - еще 10. Во 
всех случаях материалы пе-
редаются в полицию.

- В тему фальсификата: 
чем закончилась история с 
настойками боярышника? 
После отравления в Иркут-
ске Роспотребнадзор запре-
тил продажу спиртосодер-

жащих жидкостей. Это дало 
результат?

- Мы выпускали запрет в 
декабре 2016 года, он дей-
ствует до октября текущего 
года. С конца позапрошлого 
года Роспотребнадзор провел 
100 тысяч проверок. В начале 
запрещенную продукцию мы 
находили в каждом четвертом 
месте, через год - в каждом 
сороковом, в начале 2018 го-
да - в каждом шестидесятом.

 На 18% стало меньше 
смертельных отравлений 
алкоголем. В 11 раз меньше 
стало погибших во время но-
вогодних праздников (если 
сравнивать прошлый и поза-
прошлый годы. - Авт.).

- Напоследок расскажите 
про арбузы и дыни. Много ли в 
них нитратов. Какие выбирать?

В 4% импортных овощей вы-
сокий удельный вес нитратов. 
Это в пять раз больше, чем в 
отечественной продукции.

Мы проверяем импортные 
овощи и фрукты на пести-
циды, консерванты. Так как 
привозная еда предназначе-
на для длительного хране-
ния, она может содержать 
консерванты.

Руководитель Роспотребнадзора,  
главный санитарный врач РФ Анна ПОПОВА:

Радиоактивного молока нет,  
а вот антибиотики в еде - 
это настоящая проблема

Ка
те

ри
на

 М
АР

ТИ
НО

ВИ
Ч

Ев
ге

ни
я 

ГУ
СЕ

ВА
/«

КП
» 

- М
ос

кв
а

Д
ми

тр
ий

 П
О

ЛУ
ХИ

Н
СОВЕТЫ ПО ГИГИЕНЕ 
ОТ АННЫ ПОПОВОЙ

МОЙТЕ 
РУКИ 
ПЕРЕД 
ЕДОЙ

Мойте все продукты, которые 
принесли с улицы. 
В первую 
очередь те, 
которые 
не планируется 
жарить или варить.

Обмойте упаковку новых 
продуктов до того, как положить 
в холодильник. На полках лежат 

открытые продукты - 
на них может 

попасть грязь.
Готовые продукты 

следует 
хранить отдельно 

от сырых.

Периодически мойте 
холодильник изнутри - 

вирусы живут 
при низкой 

и минусовой 
температуре.

895 гостиниц 
оштрафовали 
на 11 млн. 
рублей 
за высокие цены 

На 30%
больше молочных продуктов 
и прочих имитаций стало 
в магазинах в 2017 году. 
Главная причина: производители 
стали честно писать состав.
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Время не лечит: 

Окончание.
Начало на < cтр. 1.

НА УЧЕНИЯ ВЫРВАЛСЯ 
ИЗ ОТПУСКА

В июле 2000-го у ракетчика 
Бориса Гелетина умер сын - 
мальчишка сгорел от рака за 
считаные месяцы. Ни на уче-
ния, ни в поход на «Курске» 
Гелетин идти не должен был: 
после такой потери его от-
правили в отпуск. Но Борис 
не мог оставаться дома.

Дни спасательной опера-
ции для вдовы Гелетина Та-
тьяны прошли как в тумане:

- Нас собирали в Доме офи-
церов флота (ДОФ). Мы пи-
сали какие-то бумажки, нам 
что-то говорили, приезжали 
какие-то военные. Потом к 
ДОФу подойти было невоз-
можно: придавливало. Хуже, 
чем в морге. Смесь страха, 
горя, боли и надежды. Гово-
рят, что надежда умирает по-
следней. Ну ее к черту, пусть 
умирает первой! Потому что 
это самое страшное, когда ты 
надеешься, но понимаешь, 
что все…

В спасательной операции 
участвовал отец Бориса, тог-
да Владимир Иванович был 
начальником отдела боевой 
подготовки. Ему же выпала 
доля опознавать сына.

Мужа Татьяна похоронила 
на Севере, рядом с сыном.

ТРАГЕДИЯ ЗАСТАВИЛА 
ПРИНЯТЬ КРЕЩЕНИЕ

Когда пошли новости о 
«Курске» и вся страна приль-
нула к экранам, Галина Бе-
логунь вырубала электриче-
ство в квартире. 18-летняя 
дочь включала снова. И так 
без конца. Капитан 2 ранга 
Виктор Белогунь пошел на 

учения в качестве предста-
вителя штаба, он отвечал за 
ядерную обстановку.

- Девятнадцать лет жили 
вместе - и раз, все разруше-
но, - вздыхает Белогунь. - В 
тот год я приняла крещение: 
подумала, что Всевышний 
без этого не услышит мои 
молитвы.

Виктора нашли в противо-
газе, но уже с угарным га-
зом в легких. В заключении 
написано, что он был жив 
после взрыва пять - десять 
минут.

- Дома фотографий мужа 
нет нигде. Где-то через год 
после трагедии дети сказали: 
«Мама, убери», - вспоминает 
Галина. - Дети не говорят об 
этом и не рассказывают внуч-
ке: слишком больно.

ОПОЗДАВШАЯ 
ТЕЛЕГРАММА

- На «Курск» Витя попал 
первым из курян. И так по-
лучилось, что именно его те-
ло опознали первым из на-
ших, - рассказывает сестра 
мичмана Виктора Кузнецова 
Людмила. Она дала сыну имя 
брата-героя.

Виктора хоронили в Кур-
ске, по трагической слу-
чайности в один день с его 
мамой. Женщина тяжело бо-

лела и умерла за несколько 
часов до опознания сына.

- У мамы был рак. Я ее при-
везла из Москвы после опе-
рации. Врачи сказали, что 
жить ей оставалось два с по-
ловиной месяца. Мы дали 
Вите телеграмму, чтобы его 
отозвали в связи с тяжелым 
состоянием мамы. Но то ли 
послание запоздало, то 
ли не знаю что, но 
Витя не приехал.

А ведь мог бы и не оказаться 
на борту «Курска» и не уйти 
в последний поход.

Около дома по улице Кома-
рова тогда стояли два гроба - 
Ольги Романовны, которая не 
справилась с недугом и обру-
шившимся горем, и Виктора. 
Маму похоронили на Южном 
кладбище, а потом поехали в 

Дом офицеров, куда для 
прощания отвезли 

Витю. Страш-
ный был день 

для семьи.
У мичмана 

шесть бра-
тьев и сестер. 
Каждый год 
12 августа 

они собира-
ются вспом-

нить Витю.
А вот с вдовой 

Виктора после его ги-
бели отношения не сло-
жились. Она разорвала все 
связи и даже не разрешает 
дядям и тетям видеться с 
сыном мичмана, которому 
сейчас 21 год.

ОДНОКЛАССНИКИ 
ПОГИБШЕГО 
ДО СИХ ПОР 
ПОМОГАЮТ ЕГО 
МАТЕРИ

Говорят, время ле-
чит. Но для матери 
матроса «Курска» 
Максима Боржова это 
не так. Она призна-
ется, что слезы у нее 
текут каждый день.

- Очень тяжело, 
даже спустя столько 
лет, - говорит Елена 
Юрьевна. - О Макси-
ме помнят все - и род-
ственники, и друзья. 
Его одноклассники 
до сих пор приходят в 
гости, помогают, если 
что-то надо сделать.

Каждый год в день гибели 
«Курска» родные и друзья 
семьи собираются вместе и 
вспоминают, каким он был - 
общительным, веселым, не-
поседливым. Всегда масса 
друзей, компании, на учебу 
времени не хватало.

- Самый обычный маль-
чишка был. Озорной, всегда 
улыбался. Был очень добро-
душным и веселым, - рас-
сказывает классный руко-
водитель Максима Любовь 
Комарова. - Учился средне, 
зато дружить умел, надеж-
ный парень был.

ПОСЛЕДНЕЕ ПИСЬМО
Матроса Романа Кубикова на 

«Курск» перевели с военного 
корабля за отличную службу.

- Рома приезжал в отпуск в 
январе 2000 года, как раз по-
пал на свадьбу к брату, - рас-
сказывает Анна Ивановна, 
мама матроса. - Больше мы 
его не видели.

В августе после официаль-
ного сообщения о том, что 
лодка затонула, Кубиковы 
получили от сына письмо, 
написанное 27 июля. «После 
парада опять в море. Весь ав-
густ в морях. Может, на День 
флота наш корабль по телеку 
покажут», - писал Рома. Ма-
тросу был 21 год, а служить 
оставалось восемь месяцев.

Когда стало известно, что 
спасать на лодке уже некого, у 
отца Ромы случился инфаркт.

Младший сын Александр 
живет в Курске. У Анны Ива-
новны двое внуков. Внучке 
уже 18 лет, девушка учится 
на юриста.

- Мои меня не бросают, ча-
сто приезжают, помогают. 
Вот сейчас гостили неделю, 
только уехали.

КАПИТАН, 
СЫН КАПИТАНА

Трагедия оборвала 118 жиз-
ней. Так много не успели сде-
лать не только молодые ма-
тросы. Командир «Курска» 
Геннадий Лячин по возвра-
щении с маневров должен 
был отметить серебряную 
свадьбу. Не дождалась его и 
Звезда Героя России за по-
ход «Курска» в Атлантику и 
Средиземное море в 1999-м.

По стопам отца пошел сын 
Лячина Глеб. Посвятили в 
подводники его именно на 
борту «Курска». Но на роко-
вые учения не взяли. Сейчас 
Глеб Лячин дослужился до 
звания капитана 2 ранга.

Яна ШЕЛЕСТ 
(«КП» - Курск»), 
Антон НОЗДРИН 

(«КП» - Владимир»), 
Анна ПОСЛЯНОВА 

(«КП» - Санкт-Петербург»), 
Дмитрий КОЗУРОВ.
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Как живут семьи моряков «Курска»
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Когда вся страна 
следила по телевизору 

за новостями о «Курске», 
Галина Белогунь 

вырубала в  доме 
электричество.
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Борис Гелетин не должен был идти в этот поход 
из-за смерти сына. Но не смог остаться дома.
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Людмила Кузнецова назвала сына 
именем брата-героя - Виктором.

По следам публикаций корреспондентов «Комсомолки» 
была выпущена книга о трагедии «Курска».
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Аббас ДЖУМА, 
Елена ЧИНКОВА, 
Сергей НОВИКОВ

Вчера Дональд Трамп с помпой, 
как и положено бывшему шоумену, 
в торжественной обстановке подпи-
сал оборонный бюджет на 2019 фи-
нансовый год и объявил: это самый 
большой военный бюджет в истории 
страны - $716 млрд. против $696 млрд. 
в прошлом году.

- Мы заменим стареющие танки, са-
молеты и корабли самыми передовы-
ми и смертоносными технологиями, 
которые когда-либо разрабатывались. 
И надеюсь, что мы будем настоль-
ко сильны, что нам никогда не при-
дется их использовать. Но если мы 
когда-нибудь будем - ни у кого не бу-
дет шансов. Поэтому мы с гордостью 
подтверждаем наследие Америки по 
лидерству в космосе. Наши зарубеж-
ные соперники и противники уже на-
чали милитаризацию в космосе, раз-
рабатывая новые технологии, чтобы 
парализовать важнейшие технологии 
и ослеплять спутники. Очень скоро 
мы их догоним, - пообещал Трамп.

Примечательно, что назван доку-
мент из тысячи с лишним страниц в 
честь главного русофоба Америки - 
сенатора Джона Маккейна.

- В этом году оборонный бюджет 
дает важную возможность реализо-
вать эффективный подход в противо-
стоянии растущему набору вызовов. Я 
тронут, что мои коллеги в конгрессе 
решили назвать закон моим именем, - 
поблагодарил законодатель.

- Не припомню, чтобы законо-
проекты в США назывались в честь 
какого-то политика. При этом я 
понимаю, с чем это связано. Мак-
кейн - американский герой. Он был 
в плену во время войны во Вьетнаме. 
Он патриот и сегодня возглавляет се-
натский комитет по вооруженным 
силам, - пояснил «КП» политолог-
американист, профессор ВШЭ Алек-
сандр Домрин.

ЧТО ПРИНЯЛИ
2019 финансовый год нач-

нется с 1 октября 2018 года. Числен-
ность сухопутных войск, ВМС, ВВС 
увеличится на 15 600 человек, а де-
нежное довольствие - на 2,6% (это 
самое большое повышение зарплат 
за последние 9 лет).

$40 млрд. потратят на обновление 
ВВС, $65 млн. - на новые ядерные 
боеголовки для ракет на подлодках. 
Профинансируют создание 13 боевых 
кораблей, 135 танков М-1 «Абрамс» и 
77 истребителей-бомбардировщиков 
пятого поколения F-35.

Будет создано отдельное космиче-
ское командование США. Агентство 
противоракетной обороны США уже 
в ближайшее время начнет работы 
по развертыванию в космосе систем 
слежения и перехвата баллистиче-
ских ракет. Разработка и внедрение 
«устойчивой космической сенсорной 
архитектуры» планируют завершить 
к концу 2022 года. Что касается пере-
хватчиков, то они могут быть развер-
нуты позднее.

На военную помощь Украине заложе-
но $250 млн. (против нынешних 200 

миллионов). Это включает летальные 
вооружения оборонного характера.

ОТ ЧЕГО ОТКАЗАЛИСЬ
1) США замораживают со-

трудничество с Россией в рамках 
Договора по открытому небу. Он дей-
ствует с 2002 года и позволяет участ-
никам открыто собирать данные о 
вооруженных силах и мероприятиях. 
Штаты заявляют, что якобы с 2004 
года фиксируют нарушение Россией 
условий договора. МИД РФ называет 
обвинения голословными. 

2) Документ продлил запрет на со-
трудничество Пентагона с Министер-
ством обороны России. Но на канал 
связи между военными для предот-
вращения инцидентов в Сирии он 
не распространяется. 

ЧЕГО ТЕПЕРЬ ЖДАТЬ
- Это подтверждение заявки 

США на глобальное лидерство. Аме-
риканцы стремятся противостоять в 
первую очередь нам и Китаю. Чтобы 

обогнать Москву в плане вооружений 
и не дать Пекину стать экономикой 
номер один в мире. Армия будет в 
руках Трампа своего рода битой, с 
помощью которой он будет пугать 
союзников и добиваться своих эко-
номических интересов, - поделился 
мнением с «КП» главред журнала «На-
циональная оборона» Игорь Коротчен-
ко. - Что же касается космического 
командования США, то тут ничего 
нового нет. Американцы давно хотят 
взять космос. Думаю, что в ближай-
шие 10 - 15 лет им удастся создать 
мощное космическое оружие. Речь 
идет об ударных космических систе-
мах на низких и геостационарных 
орбитах. Таким образом, действовать 
в космосе можно будет только с раз-
решения США. Это повод для России 
продумать военно-технический ответ.

ЧЕМ ОТВЕТИМ МЫ
Наши траты на оборонку, ко-

нечно, несопоставимы с амери-
канскими. Тем более что в последние 

годы Россия постоянно урезает во-
енный бюджет. Так, в 2018 году он 
составил 46 миллиардов долларов (в 
2017-м было потрачено на 20 милли-
ардов больше). А в ближайшие три 
года Россия выделит на нацоборону 
6,8 триллиона рублей - это около 90 
миллиардов долларов. В Минфине 
пообещали, что больше сокращать 
дотации не станут, и в 2019 году рас-
ходы на армию увеличатся на 27 мил-
лиардов рублей, а в 2020 году - на 9 
миллиардов.

- Не стоит думать, что чрезмерно 
раздутый военный бюджет США де-
лает их намного сильнее нас, - го-
ворит военный эксперт Игорь Ко-
ротченко. - Нам не надо содержать 
многочисленные базы за рубежом. 
Нам не надо держать в страхе весь 
мир. Мы не жандармы. Россия всего 
лишь обеспечивает военный паритет 
и собственную безопасность. В этом 
плане и за меньшие деньги можно 
быть не менее эффективными. К тому 
же у нас уже стоят на боевом дежур-
стве гиперзвуковой авиационный 
ракетный комплекс «Кинжал». Се-
рийно поставляется гиперзвуковой 
комплекс «Авангард» - оружие стра-
тегического назначения. На подходе 
завершение испытаний подводного 
ядерного беспилотника «Посейдон» 
с ядерным зарядом повышенной 
мощности. Наконец, идут испы-
тания крылатой ракеты с ядерной 
энергоустановкой неограниченной 
дальности полета. Это оружие будет 
гарантировать стратегический пари-
тет на ближайшие лет 20.

Гонка вооружений

США нападут на  Россию 
в космосе?

Данные Стокгольмского института исследования проблем мира.
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КАК МЕНЯЛСЯ ВОЕННЫЙ БЮДЖЕТ ШТАТОВ

Самые горячие новости 
обсуждаем в программе 

«Главное - вовремя!» 
по  будням с 7.05 

до 11.05 (мск) на  Радио «КП».
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Президент Америки Дональд Трамп превратил утверждение военного бюджета страны в настоящее шоу. 
Важнейший документ страны он подписал на базе ВВС  

под рукоплескание военных. Это будут рекордные траты на войну. Зачем?

4 наивных вопроса  
про самый большой 
в истории военный 
бюджет Америки.

1
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3 4
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Продолжение.  
Начало см. в «КП»  

от 7, 8, 10 и 14 августа с. г.  
и на сайте kp.ru. 

Спецкоры «КП» 
Дмитрий СТЕШИН, 
Владимир ВОРСОБИН 
и Виктор ГУСЕЙНОВ, 
идущие по Волге, 
добрались  
до Ульяновска.

КАПИТАН В БЕДЕ
Русский туризм полон 

опасностей. Наш капитан 
попал в одну из них. Сте-
шин уединился в ванной 
комнате отеля «Барселона». 
Дверь заклинило. В номере 
средь ночи собрался конси-
лиум: растерянный сотруд-
ник гостиницы, Ворсобин 
и Гусейнов, радостно рас-
ставляющий по комнате 
аппаратуру. Витя готовился 
превратить спасение капи-
тана из гальюна в вирусный 
ролик, а Стешин рвался че-
рез дверь…Через час капи-
тан затих. Появлялись мас-
штабные идеи - или вызвать 
МЧС, или подкладывать под 
дверь сухарики.

«Вот ведь судьба - глыба, 
человечище, Сирию про-
шел, Ливию, а закончилось 
все...» - вздыхали мы.

Прошло еще полчаса, и 

мы, поднапрягшись, выдави-
ли дверь (благо открывалась 
она внутрь, а нас было трое). 
Стешин вырвался наружу…

- Че ржете?! - орал он. - 
Врешь, Ульяновск, не возь-
мешь!

Ё-МОЁ!
У ленинского мемориала 

экспедиция грустно рассма-
тривала юных дев и сонно - 
матерей с колясками. И тут:

- Когда-когда будет День 
зачатия? 12-го? - задумчиво 
переспрашивает Гусейнов. - 
Жаль, мы уплываем.

Выясняется. Не первый 

год вся Ульяновская об-
ласть охотится за бес-
платным «уазиком». 
Его можно получить, 
если забеременеть в 
День семейного обще-
ния - 12 сентября. (В 
народе этот день так и 
зовут - «День зачатия».) 
По логике властей, что-
бы родить максимальное 
количество патриотов, их 
надо зачать в один день. Что-
бы потом произвести на свет 
ровно в День России - 12 ию-
ня. И получить за это «УАЗ 
Патриот» (по-народному 
«Роди «уазик»!»). А так как 
соревнование идет и между 
роддомами, 12 июня в Улья-
новске происходит еже-
годный демографический 
взрыв. Впрочем, по словам 
родительниц, ульяновские 
власти искренно благоволят 
многодетным и предостав-
ляют врачей без очереди и 
билеты в кино и в цирк.

Слышали мы, что местный 
лидер уникальный в своем 
роде. Он заставил чиновни-
ков употреблять в бумагоо-
бороте букву Ё и поставил 
ей памятник. Объявил о 
строительстве дирижабля в 
виде летающей тарелки (не 
вышло). Пытался ввести в 
школы «антикоррупционные 
занятия» (хорошая идея!). 
И еще построить циклопи-
ческий музей СССР за 30 
миллиардов рублей… Боль-
шинство красивых идей го-
сподина Морозова остаются 
на бумаге. 

- У нас веселый шеф гу-
бернии, - соглашается моя 

местная коллега. - Но и в 
оппозиции тоже артисты 
есть. Вот почему Гончаров 
здесь «Обломова» написал? 
Потому что Ульяновск - это 
Обломовка. Тут живут твор-
ческие люди. Идей полно, а 
чтоб воплотить - ну как-то… 
лень… Говорят, именно по-
тому здесь гнездятся гени-
альные айтишники. 

- Я помню, как на улице 
Гончарова парни снимали 
комнату с тремя компами, - 
рассказывала коллега, - так 
начиналась мировая кам-
пания Ecwid (его создатель 
Руслан Фазлыев стал долла-
ровым миллионером в 20 лет, 
не закончив даже местного 
политеха).

- Подожди, - спохватыва-

емся. - У Володи Ульянова 
тоже было много идей!

- И тоже воплотились, - 
вздыхает. - Но так себе.

У ИЛЬИЧА
Мы пили чай в доме, где 

родился Ильич. Сотрудница 
музея рассказывала о «крас-
ном» туризме. Как много 
иностранцев едут сюда (в 
особенности китайские ту-
ристы - 900 групп в год и еще 
две тысячи одиночек, из-за 
чего город пестрит таблич-
ками с иероглифами). Как 
просили было помочь дум-
ских коммунистов посодей-
ствовать ремонту Музея Ле-
нина, да те промолчали. Как 
внутри музея идет титаниче-

ская борьба «старого» с 
«новым». 

- Вы столько знаете 
о нем, - пытаемся по-

нять. - Каждый день 
приходите в комнат-

ку, где он родился, 
и у вас нет личного 
отношения к вож-
дю?!

- Я из нового 
поколения, - улы-
бается девушка, - 

Слишком много 
информации, что-
бы любить или не-

навидеть. 
Тут экспедицию встре-

тил вице-мэр Ульяновска 
Вадим Андреев.

Он дипломатично заявил, 
что симбирцы - народ осо-
бенный.

- Когда на совещаниях нас 
ругают, я в шутку говорю: 
вы поосторожнее, а то мы 
обидимся и еще что-нибудь 
придумаем, - смеется Ва-
дим Андреев. - Тут непода-
леку село - Протопоповка, 
имение последнего главы 
МВД Российской империи 
Протопопова. Тот в февра-
ле 1917-го не ввел войска в 
революционный Петроград. 
То есть если бы один наш 
земляк разогнал толпу, а 
второй уроженец Симбир-
ска Керенский удержал бы 
власть, то нашему третьему 
земляку - Ленину - она бы 
не досталась...

Продолжение следует.

Экспедиция «КП»

О своей экспедиции путешественники  
рассказывают в прямом эфире Радио «КП».  

Слушайте по будням в 9.15 (мск).

ПОЗВОНИ МНЕ!
Капитан экспедиции Дима Стешин - сотовый 

телефон: +7 915 363-19-34. Рулит сплавом имен-
но он. Ну то есть вы, читатели. Особенно те, кто 
окажется на пути нашего следования. Кому есть что рассказать, 
показать, удивить, поразить, прослезить, вдохновить - звоните!

Видео, фото  
и подробности 
экспедиции -  
на сайте kp.ru

15.08.201810
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Идея поставить памятник букве Ё в Ульяновске 
появилась чуть ли не 20 лет назад, но открыт  
он был лишь в сентябре 2005-го - разумеется, 

около областной научной библиотеки.

КАЗАХСТАН

РОССИЯ

Каспийское море

Казань

Ульяновск
Самара

Саратов

Волгоград

Здесь экспедиция «КП» находится сейчас 

ФИНИШ
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Камское Устье

Астрахань

Путь 
в 1664 км

р. Волга

СТАРТ

Вниз  

по матушке-

Волге

Часть 5

У духа Ленина в мемориальном доме проблем нет: 
подушки взбивают регулярно, чтобы, если призрак 

вдруг заглянет, спать ему не жестко было...

Ульяновск:

Если уж рожать, 
так «уазик»! 
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15.08.2018Региональная жизнь

Дина ПРИГОРОВА

Проект Стратегии 
пространственного 
развития РФ 
рассмотрели в ходе 
видеоселектора под 
председательством 
вице-премьера 
Виталия Мутко.

Министерство экономического 
развития РФ завершает разработку 
стратегического документа, главная 
цель которого обозначить приорите-
ты развития экономики в каждом 
регионе и выровнять качество жизни 
людей. В обсуждении принял учас-
тие губернатор края Вениамин 
Кондратьев.

АдРеСный Подход
По словам Виталия Мутко, Стра-

тегия пространственного развития 
России рассчитана до 2025 года.

- Пространство нашей страны в 
силу размеров, природных, социо-
культурных особенностей является 
крайне неоднородным, сохраняют-
ся существенные различия в эко-
номике и уровне жизни. И наша 
задача - выравнивать качество жиз-
ни во всех субъектах, - подчеркнул 
вице-премьер.

Заместитель председателя прави-
тельства РФ добавил, что документ 

обозначит приоритеты развития ре-
гиональных экономик за счет выявле-
ния их конкурентных преимуществ и 
создания необходимых инфраструк-
турных объектов.

Кроме того, будут выделены осо-
бые геостратегические территории - 
это приграничные или отдаленные от 
европейской части страны субъекты, 
где планируется ввести дополнитель-
ные меры поддержки.

ВектоР югА
Краснодарский край, согласно про-

екту Стратегии, включен в состав 
Южного макрорегиона. В него также 
вошли Севастополь, Республики Ады-
гея, Калмыкия, Крым, Астраханская, 
Волгоградская и Ростовская обла-
сти. Кубань определена как один из 
агропромышленных центров роста 

страны, а Краснодарская агломера-
ция включена в перечень центров 
экономического роста Российской 
Федерации.

Кроме того, проектом Стратегии 
предусмотрено строительство 44 
объектов магистральной инфра-
структуры на территории региона. В 
частности, речь идет о строительстве 

двух высокоскоростных железнодо-
рожных магистралей, автомобильные 
дороги, объекты электроснабжения, 
газораспределительная станция.

еСть АльтеРнАтиВА!
Вениамин Кондратьев отметил 

важность реализации указанных 
проектов для дальнейшего развития 
экономики региона, а также пред-
ложил внести в Стратегию еще ряд 
объектов.

- Для создания полноценного аль-
тернативного подъезда к Сочи мы 
предлагаем включить в Стратегию 
строительство автомобильной доро-
ги Черниговское - Дагомыс. Она на 
280 км короче предложенных в про-
екте маршрутов и почти в два раза 
дешевле, - подчеркнул губернатор.

Кроме того, Вениамин Кондратьев 
предложил включить Краснодарский 
край в перечень геостратегических 
территорий РФ, так как регион гра-
ничит с Республикой Абхазия. Это 
мера в том числе будет способство-
вать развитию отраслей экономики 
с учетом международных рынков и 
существующей специализации при-
граничных территорий.
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Встреча 
руководителей 
регионов, 
посвященная 
вопросам 
взаимодействия 
в транспортной и 
энергетической 
сфере, прошла 
в краснодаре. 

Губернатор края Вени-
амин Кондратьев и гла-
ва республики Мурат 
Кумпилов договорились о 
совместном участии в реали-
зации Стратегии пространст-
венного развития России. 

и СоСеди,  
и ПАРтнеРы

Приветствуя руководите-
ля Адыгеи, Вениамин Конд-
ратьев отметил, что терри-
тории связывают не просто 
тесные экономические и 
социальные связи, но и по-
настоящему дружеские от-
ношения. Он поблагодарил 
главу республики за визит, 
подчеркнув важность этой 
встречи для перспектив-
ного развития обоих субъ-
ектов страны. По мнению 
Вениамина Кондратьева, 
общие задачи требуют 
совместных усилий по их 
решению.

- Адыгея, как и Красно-
дарский край, разработа-
ла Стратегию развития до 
2030 года. Достижение 
заявленных целей во мно-
гом зависит от реализации 
совместных проектов. Один 
из ключевых - формирова-

ние краснодарской агломе-
рации. В ее состав войдут 
Краснодар с прилегающими 
муниципалитетами, а также 
Адыгейск, Тахтамукайский 
и Теучежский районы Ре-
спублики Адыгея, - отметил 
губернатор. - Мы два разных 
субъекта, но земля у нас об-
щая. Между нашими народа-
ми исторически сложились 
культурные, экономические, 
дружеские связи. Поэтому 
давайте и проблемы преодо-
левать вместе, как настоя-
щие друзья.

объединить 
РеСуРСы

В свою очередь, глава 
Адыгеи подчеркнул, что 
между республикой и кра-
ем налажено тесное вза-
имодействие в образова-
нии, культуре, социальной 
сфере, здравоохранении и 
других отраслях. В минув-
шем году руководители двух 
регионов подписали согла-
шение о сотрудничестве.

 - Есть проекты, которые 
интересны и для республи-
ки, и для края. Мы долж-
ны вместе отстаивать их 
на федеральном уровне, - 
сказал Мурат Кумпилов. - С 
Вениамином Ивановичем мы 
нашли полное взаимопони-
мание, теперь наша зада-
ча - объединить имеющиеся 
ресурсы для реализации со-
ставленной дорожной карты 
по снятию инфраструктур-
ных ограничений, разви-
тию единой транспортной 
системы

В настоящее время ведет-
ся работа по включению в 
стратегию пространствен-
ного развития Российской 
Федерации ряда объектов, 
в которых заинтересованы 
и республика, и край.

- За последние несколько 
лет построен ряд важных 
дорог, соединяющих Ку-
бань и Адыгею. Это дорога 
до Мезмая, трасса Уляп-
Тенгинская. Сейчас тема, 
волнующая жителей обоих 

регионов - новый Яблонов-
ский мост. Он должен за-
менить существующий, ко-
торый уже не справляется 
с нагрузкой, - подчеркнул 
Вениамин Кондратьев.

тРАнСПоРтный 
коРидоР

Как сообщил вице-гу-
бернатор Анатолий Воро-
новский, проектно-сметная 
документация подготовле-
на. Она включает два этапа 
- строительство четырехпо-
лосного моста в 480 метров 
через реку Кубань, который 
соединит поселок Яблонов-
ский и Краснодар, и двуху-
ровневой развязки.

- Краснодарский край 
обратился в федеральный 
центр с тем, чтобы этот 
проект был включен в Стра-
тегию пространственного 
развития страны, - пояснил 
заместитель руководителя 
региона.

В свою очередь Мурат 
Кумпилов отметил, что 

возведение современно-
го Яблоновского моста 
позволит организовать 
беспрепятственное движе-
ние транспорта, избавит от 
изнуряющих пробок.

- Мост - это важная арте-
рия между регионами. Та-
кие совместные проекты 
одинаково важны как для 
Краснодарского края, так и 
для Адыгеи. Нам необходи-
мо отстаивать их вместе на 
федеральном уровне, - под-
черкнул Мурат Кумпилов.

Другим значимым до-
рожным объектом долж-
но стать строительство 
дальнего западного обхо-
да Краснодара. Включе-
ние в проект участка ав-
тодороги, соединяющего 
трассы А-146 Краснодар 
- Верхнебаканский и М-4 
«Дон» с западным обходом 
Краснодара, также позво-
лит снять напряженность 
движения при подъезде к 
кубанской столице со сто-
роны Адыгеи.

 ■ А В Это ВРеМЯ

кСтАти

Задание  
на перспективу

Также в ходе встречи участники обсуди-
ли вопросы энергоснабжения. Как заме-
тил Вениамин Кондратьев, у края и Ады-
геи одно энергетическое пространство и 
общая проблема - нехватка мощностей.

- Это то, что сегодня сдерживает раз-
витие экономики и приход инвесторов, 
которые из-за энергодефицита не могут 
развивать производства. Уверен, созда-
ние единого центра принятия решений 
- совета краснодарской экономической 
зоны - поможет выйти на новый уровень 
в решении и этого вопроса, а также логи-
стических задач, - подытожил губернатор 
Кубани.

Важным направлением в стратегии 
пространственного развития является 
строительство новых и реконструкция 
имеющихся электроподстанций. А также 
строительство магистральных газопро-
водов «Компрессорная станция Бере-
занская - Славянск-на-Кубани» и «Анас-
тасиевская - Новороссийск», которые 
обеспечат необходимые энергоресурсы 
для дальнейшего развития Краснодара и 
Тахтамукайского района Адыгеи.

Участники совещания отметили, что 
увеличение энергомощностей и совер-
шенствование дорожной сети повысит не 
только качество жизни населения обоих 
регионов, но и инвестиционную привле-
кательность Адыгеи и Кубани, послужит 
развитию экономики и, как следствие, 
более эффективной реализации соци-
альных программ.

Стороны договорились о создании 
общей дорожной карты для решения 
задач, поставленных руководством 
государства в рамках Стратегии про-
странственного развития РФ.

Кубань и Адыгея обсудили совместные проекты

В крае построят 44 объекта 
магистральной инфраструктуры
СПРАВкА «кП»

В рамках Стратегии простран-
ственного развития страны в 
Краснодарском крае планируют 
построить две высокоскоростных 
железнодорожных магистрали, 12 
автомобильных дорог, в том числе 
Юго-западный и дальний западный 
обход Краснодара, а также трассу, 
которая свяжет курортные терри-
тории края от Керчи до границы с 
Республикой Абхазия. 

Также будут созданы погранич-
ные переходы в Новороссийске и 
Туапсе, 14 объектов электроснаб-
жения и газораспределительная 
станция. В Стратегии пространственного развития страны 

Кубань - один из агропромышленных центров.

Яблоновский мост - 
 важная артерия 

между Краснодарским 
краем и Адыгеей.

Ви
та

ли
й 

ТИ
М

КИ
В



12 Россия
www.kp.ru
 15.08.2018 

Анна ДОБРЮХА

Обновленные правила 
Минздрава и советы 
опытного педиатра.

ВЫБРАТЬ СПОРТИВНЫЕ СЕКЦИИ 
И ГРУППУ ДЛЯ ФИЗРЫ

До 1 сентября остается две недели, 
самое время проверить здоровье ре-
бенка, чтобы выяснить, насколько 
он готов к серьезным учебным на-
грузкам, напоминают специалисты. 
Если что-то не в порядке, нужно 
принимать меры, в том числе подать 
справку, чтобы школьнику подобрали 
соответствующую группу для заня-
тий физкультурой, решить, в какие 
кружки-секции ходить, а что пока 
отложить.

Всем родителям стоит знать, что 
с этого года вступили в силу обнов-
ленные правила профилактических 
медосмотров несовершеннолетних 
(утверждены Приказом Минздрава 
РФ от 10.08.2017 № 514н, полный 
текст - на сайте kp.ru), фактически 
речь идет о детской диспансеризации. 
В самом документе не говорится, что 
все обследования нужно проводить 
именно накануне учеб-
ного сезона - детским 
поликлиникам реко-
мендуется составить 
график медосмо-
тров с таким расче-
том, чтобы каждый 
прикрепленный к 
поликлинике ребе-
нок прошел диспан-
серизацию в течение 
того года, когда ему 
исполняется опреде-
ленное количество 
лет. Однако опытные 
педиатры все же сове-
туют побывать у врачей 
перед началом учебы, 
несовершеннолетние 
и их родители имеют 
такое право (см. «Ком-
ментарий юриста»). А 
вот для будущих пер-
воклашек действует от-
дельный порядок: им 
именно перед школой 
нужно сдать анализы и 
посетить докторов, пе-
речисленных в Приказе 
Минздрава от 3.07.2000 
№ 241 (подробности - 
в нашей инфографике).

БЕРЕГИТЕ СЕРДЦЕ
- В приказах Минздрава предусмо-

трены основные, минимальные стан-
дарты обследований, но у большин-
ства современных детей, особенно 

городских, ослабленное здоровье, 
поэтому я бы добавил еще некото-
рые медосмотры, - говорит опытный 
врач-педиатр, главврач одного из ме-
дицинских центров Москвы Евгений 
Тимаков. По просьбе «КП» доктор 
составил полный список и пояснил, 
зачем ребенку нужно побывать у каж-
дого из перечисленных специали-
стов. Многих врачей можно посетить 
бесплатно по полису ОМС в детской 
поликлинике по месту жительства в 
рамках диспансеризации несовер-
шеннолетних (см. «Будь в курсе»). 
На остальные обследования можно 
попасть по полису, если есть какие-
либо жалобы, или же обратиться 
платно, даже если нет симптомов.

- Перед тем как впервые начинать 
учебу в школе, я настоятельно ре-
комендую обследовать детей макси-
мально, - подчеркивает доктор Ти-
маков. - Ребенок должен быть готов 
как к умственным нагрузкам, так и 
к физическим, поскольку придется 
регулярно посещать уроки физкуль-
туры. Увы, есть печальная статистика: 
сейчас растет количество летальных 
исходов во время таких занятий и 
спортивных секций. У многих детей 

ослаблена сердечно-
сосудистая система из-за 
сидячего образа жизни, зациклен-
ности на гаджетах и неправильного 
питания, приводящего к набору лиш-
него веса. Врач может вовремя заме-
тить проблемы и дать рекомендации, 
какие физнагрузки будут безопасны 
для конкретного ребенка в школе и 
на дополнительных занятиях.

ОТ ОРТОПЕДА ДО ОКУЛИСТА
- Чтобы избежать физических пере-

грузок, нужно сделать ребенку обсле-
дования сердца: УЗИ и ЭКГ. Если 
обнаружатся какие-либо отклоне-

ния - обязательно сходить к кардио-
логу, - советует наш эксперт. - Также 
у школьников боли в области сердца 
могут быть связаны с нарушением 
осанки, поэтому нужно побывать 
у ортопеда и хирурга. Осмотр этих 

специалистов важен 
в любом случае, по-
скольку большинство 
современных детей 
страдают плоскосто-
пием, которое может 
привести как к нару-
шению осанки, так и 
к проблемам с иннер-
вацией рук, сердца и 
других органов - то 
есть блокируется пе-
редача импульсов от 
центральной нервной 
системы для управле-
ния этими органами.

Из-за того же на-
рушения иннервации 
могут начаться голов-
ные боли, которые ме-
шают сосредоточиться 
на уроках, возможно 
ухудшение зрения. 
Поэтому также по-
сещаем невролога и 
окулиста. Последний 
особенно важен для 
стеснительных школь-
ников, которым «стыд-
но» сказать учителю о 
близорукости, чтобы 

их пересадили поближе.

ПРОВЕРЯЕМ ЩИТОВИДКУ
- Важно сделать УЗИ брюшной по-

лости, посмотреть состояние печени, 
поджелудочной, селезенки, желчного 
пузыря, - продолжает доктор Тима-
ков. - Девочкам рекомендуется УЗИ 
органов малого таза, чтобы исклю-
чить проблемы с яичниками. И обя-
зательно для всех - УЗИ щитовидной 
железы. К сожалению, в стандартах 
профилактических медосмотров 
Минздрава этого обследования сей-
час нет, но я настоятельно рекомен-
дую проверять щитовидку - сейчас 

скрытые патологии в этом органе 
встречаются у детей все чаще. Такие 
нарушения негативно влияют на 
сердце, обмен веществ, сон, память, 
работу многих внутренних органов.

Еще непременно заглядываем к 
лору для проверки слуха. И сдаем 
анализы крови и мочи. Желательно 
сделать биохимический анализ крови 
(самый простой, не расширенный), 
чтобы посмотреть в первую очередь 
уровень глюкозы в крови и показате-
ли воспаления.

Здоровье

Какие обследования нужно пройти 
перед 1 сентября: 

Будь здоров 
и к школе готов

КОММЕНТАРИЙ 
ЮРИСТА

Вы имеете право 
на диспансеризацию 
в удобное 
для себя время

- Графики диспансеризации ребенка, со-
ставленные поликлиникой, для родителей 
обязательной силы не имеют. Если вы 
решили, что хотите пройти обследования, 
предусмотренные правилами Минздрава 
для определенного возраста ребенка, 
именно накануне учебного сезона, то 
имеете полное право на это, - поясняет 
председатель Национального агент-
ства по безопасности пациентов и 
независимой медицинской экспер-
тизе юрист Алексей Старченко.  - 
Чтобы не вступать в разбирательства 
в детской поликлинике, проще всего 
позвонить в страховую медицинскую 
компанию, выдавшую вам полис ОМС, 
и сообщить желательную вам дату для 
прохождения диспансеризации. Еще хо-
чу дать совет: если вы отказываетесь от 
прохождения медосмотров по правилам 
Минздрава (по закону у родителей есть 
такое право. - Ред.) и/или наблюдаетесь 
в коммерческой детской клинике, то пись-
менно ставьте в известность участкового 
педиатра о том, что ребенок регулярно 
бывает на осмотрах у врачей. Это нужно, 
чтобы подстраховаться от предъявления 
претензий органов опеки.

Правила диспансеризации для несовершеннолетних в 2018 г.*

6 лет 7 лет 8 лет 9 лет 10 летОсмотры врача
Педиатр
Невролог
Хирург
Стоматолог
Травматолог-ортопед
Окулист
Лор
Психиатр
Акушер-гинеколог
Детский уролог-андролог
Эндокринолог

БУДЬ В КУРСЕМЕДОСМОТРЫ
ПО ЗАКОНУ

Общий анализ крови, общий 
анализ мочи, УЗИ брюшной 
полости, УЗИ почек, ЭКГ, 
эхокардиография

Общий 
анализ 
крови, 
общий 
анализ 
мочи

Общий 
анализ 
крови, 
общий 
анализ 
мочи

ослаблена сердечно- их пересадили поближе.

*Список 
обследований 

для остальных 

возрастов - до 17 лет - 

см. в разделе 

«Здоровье» 
на сайте 

kp.ru.
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ПЕРВЫЙ РАЗ В 1-Й КЛАСС

Специально для будущих 
первоклашек*

ПОСЕЩАЕМ ВРАЧЕЙ: 
педиатр, хирург, ортопед, 
офтальмолог, отоларинголог, 
дерматолог, невролог, логопед, 
стоматолог, педагог-психолог 
(психотерапевт).

СДАЕМ 
АНАЛИЗЫ: 
общий 
анализ крови, 
общий 
анализ 
мочи, 
анализ кала.

ВАЖНО: 
по итогам 
медосмотра 
устанавливается 
группа 
для занятий
физкультурой.

На заметку: обычно такие медосмотры 
проводятся прямо в детсаду перед выпуском 
малышей, там же заполняется медкарта. 
Если ребенок не ходил в сад, можно пройти всех 
докторов в детской поликлинике по месту 
жительства бесплатно по полису ОМС либо 
по желанию обратиться в платную клинику, 
у которой есть лицензия на медицинскую 
деятельность, включая работы (услуги) 
по специальности «педиатрия».

*Эти обследования 
нужно пройти 
исходя из Приказа 
Минздрава 
от 3.07.2000 № 241, 
для заполнения 
Медицинской карты 
ребенка для образова-
тельного учреждения.

Дмитрий ПОЛУХИН

Август - время 
готовиться к новому 
учебному году!  
Все электронные 
интерактивные 
учебники вы найдете 
на shop.kp.ru!
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Вера МАКСИМОВА

На первой сессии 
определили основные 
направления 
реализации проекта.

Городские власти обсудили 
развитие краевой столицы на 
ближайшие 11 лет. Участие в 
сессии принял глава города 
Евгений Первышов. В итоге 
в феврале 2019 года на суд 
горожан представят доку-
мент, содержащий конкрет-
ные программы реализации 
экономического потенциала 
Краснодара. 

- Работа предстоит боль-
шая и сложная, но главное 
- результат. Нам важно по-
лучить выполнимый, поэ-
тапно структурированный 
документ. Полноценное ру-
ководство к действию. Ко-
нечно, при этом наша стра-
тегия должна «вписываться» 
в стратегию развития Красно-
дарского края, - сказал Ев-
гений Первышов на сессии.

Глава города также отме-
тил, что общая цель всей 
работы - сделать Краснодар 
еще более преуспевающим, 
комфортным и удобным для 
горожан. Также один из при-
оритетов, которые озвучил 
Евгений Первышов, - пере-

ход на более высокий и эф-
фективный уровень управ-
ления.

ОсНОвНые 
НаправлеНия развития

Участие в обсуждении бу-
дущей стратегии приняли 
заместители главы крае-
вого центра, руководители 
департаментов и управле-
ний администрации, главы 
внутригородских округов и 
представители организации, 
работавшей над разработкой 
стратегии. 

Предварительно был про-
веден мониторинг на основе 
мнения горожан и экспертов, 
выявлены проблемные мо-
менты. Они связаны в основ-
ном с вопросами транспорт-

ной логистики, состояния и 
развития улично-дорожной 
сети, инженерной и социаль-
ной инфраструктуры. С этим 
сейчас работают. 

Создание стратегии до 
2030 года будет проходить 
поэтапно. Для начала на се-
рии встреч и стратегических 
сессий выберут приоритеты, 
цели и задачи. Далее после-
дует разработка мероприятий 
и механизмов по их реализа-
ции и формирование проекта 
стратегии. На третьем этапе 
организуют публичные слу-
шания по обсуждению про-
екта.

Стратегию развития Крас-
нодара представят для обсу-
ждения горожанам в начале 
2019 года.

 ■ а в ЭтО вреМя

На улице Гоголя шумит 
дорожная техника
На участке от 
Карасунской до 
Мира укладывают 
финальный слой 
асфальта.

Программа «Безопасные и ка-
чественные дороги» идет в Крас-
нодаре полным ходом. Сейчас 
основная часть ремонтных работ 
находится в завершающей ста-
дии, а больше половины объек-
тов, запланированных на август, 
уже закончили. 

Ремонт идет на улицах Комсо-
мольской, Рылеева, Плиева, Ла-
вочкина, Автолюбителей, Мачуги, 
Рылеева, Северной, Тургенева, 
Котовского и ряда других. 

По Гоголя на участке от ули-
цы Карасунской до Мира сей-
час укладывают верхний слой 
асфальта, работы находятся на 

завершающей стадии. Дорожни-
ки уже произвели замену борто-
вого камня, устроили подъезды 
к домам.

- Раньше на указанном участке 
были выбоины и ямы, глубокие 
колеи, разрушены обочины. Те-
перь удалось все исправить. Так-
же мы обустроили подъезды к 
частным домовладениям. Длина 
ремонтированного участка со-
ставила 1560 метров, - расска-
зали в департаменте транспорта 
и дорожного хозяйства.

Конечно, горожане очень ра-
ды переменам. Люди отмечают 
качество и оперативную работу 
подрядчика.

- Мы довольны, что теперь и 
на нашей улице уложили новый 
асфальт, - рассказывает одна из 
местных жительниц Ольга. - Очень 
благодарны администрации.

В мэрии обсудили стратегию развития  
Краснодара до 2030 года
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Отремонтировали 
1560 метров дороги.

Глава города отметил, что общая цель всей 
работы - сделать крайцентр еще более 

преуспевающим и комфортным.
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Период действия купона с 15.08 по 31.08.18. Копирование купонов запрещено. Скидка 20% предоставляется при покупке любых 
моделей слуховых аппаратов и при предъявлении купона. На покупку слухового аппарата может быть использован только один 
купон. При использовании купона на покупку слухового аппарата не суммируются другие акции. Реклама. 12+.

Запись на бесплатную проверку слуха по телефону  8 (918) 328-58-63Краснодар, ул. Красная, 124б, 5-й этаж, офис 503

Àóäèîêëèíèêà - æèçíü, ïîëíàÿ çâóêîâ!

20% 
СКИДКА*

* на любой слуховой аппарат с 15 по 31 августа

с 18 июля по 31 августа 2018 г. покупайте книги издательского дома  
«Комсомольская правда» для взрослых и детей со скидкой:

129 
рублей

240 
рублей6+

«Фиксики. Большой секрет»
мягкий переплет

399 
рублей

499
рублей6+

«Лунтик»

189
рублей12+

Д. Миропольский 
«Тайна трех государей»
мягкий переплет

129 
рублей

3000
рублей12+

Альбом «Главные документы ВЧК»

2200
рублей

Предъявите этот купон в редакции газеты по адресу: Краснодар, ул. Октябрьская, 72, и купите книги по специальным ценам. Время работы Пн - ПТ с 9:00 до 18:00. Справки по телефону 8 (861) 992-7-992. Реклама.
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Певица что-то 
перепутала
Елена ЧИНКОВА

Лайму Вайкуле, попытавшуюся объ-
яснить свое нежелание поехать в Крым 
некими европейскими запретами, пу-
блично разоблачил глава Комиссии 
Совета Федерации по информа-
ционной политике и телеведущий 
Алексей Пушков.

«Никакого запрета нет. Депутаты из 
Франции, Италии, Германии, других 
стран ЕС, журналисты, политики, в том 
числе Берлускони и нынешний вице-
премьер Италии Сальвини, посещали, 
а певице запрещено?! Выдумка и ахинея 
полная», - написал сенатор в Твиттере.

Первыми, напомним, прорвали изоля-
цию депутаты Национального Собрания 
Франции, которые приезжали в Крым в 
2015 и 2016 годах. Сопровождавше-
му их корреспонденту «Комсомолки» 
делегация всякий раз заявляла, что 
на родине от их визита были не в вос-
торге, но запретов не было и быть не 
могло. Потом Киев вносил их в свои 
черные списки, и запретом на въезд на 
Украину все и заканчивалось. То же са-
мое было с немцами, итальянцами, сер-
бами и многими другими визитерами. 
Один украинский журналист спросил 
было, сколько французам заплатили за 
такую поездку, но был жестко отбрит.

- Я готов выслушать все замечания 
по политической ситуации, но я же 
вас не спрашиваю, сколько вам пла-
тят за то, чтобы вы задавали гадкие 
вопросы. Так что я вам отвечать не 
собираюсь и могу лишь выразить вам 
свое презрение,  - ответил ему воз-
главлявший французскую делегацию 
депутат Тьерри Мариани.  - Вы ни 
на минуту не задумались о том, что 
у людей могут быть убеждения, а не 
только интересы. 

Светская хроника

- Лайма Вайкуле - житель какой страны? У нее там бизнес, дом, собственный фе-
стиваль, друзья. Как мы вообще можем судить жителя другой страны?

- Украинцев же критикуют, почему нельзя латышку?
- Она не хочет ехать в Крым, чтобы не портить отношения с собственным правитель-

ством. Почему она должна вести себя не как житель Латвии, а как житель России? Она 
говорит: «Не хочу в Крым». Мы должны быть ей благодарны, что она, жительница другой 
страны, так хорошо говорит на русском. Некоторые латыши не хотят говорить по-русски, 
а она говорит и поет. Что не так?

Мария РЕМИЗОВА

Суд запросил информацию 
о движении средств  

на банковских 
счетах 
популярной 
юмористки.

Вчера в Хамовническом суде со-
стоялось очередное заседание по 
разделу имущества 72-летнего Ев-
гения Петросяна и 65-летней Елены 
Степаненко, проживших в браке 33 
года. На кону  - несколько квартир 
в Москве, дом в Подмосковье, бан-
ковские счета. Впрочем, адвокаты 
артистов не подтверждают, что их 
имущество тянет на 1,5 миллиарда, 
как утверждают некоторые СМИ, го-
ворят, что не уполномочены сообщать 
детали, процесс все-таки закрытый.

Однако некоторые детали судебно-
го разбирательства все-таки стали 

известны «Комсомолке». К при-
меру, Евгений Ваганович сегодня 

потребовал выписку со всех 
банковских счетов Елены Сте-

паненко.
- Петросян подозре-
вает, что Степаненко 

где-то спрята-
ла миллио-
ны? - поинте-
ресовались 

мы у адвока-
та Сергея Жорина, который 

представляет в суде инте-
ресы Евгения Петросяна.

- Суд удовлетворил наше ходатай-
ство и запросил информацию о дви-
жении средств на банковских счетах 
Степаненко за последние пять лет. Да, 
у Евгения Вагановича есть сомнения 
в честности супруги, - рассказал Сер-
гей Жорин. - Кто громче всех кричит 
«Вор!» - тот чаще всего не безгрешен. 
Мы решили проверить Елену Григо-
рьевну, хотя ни в чем ее не обвиня-
ем. А все началось с того, что именно 
Степаненко заявила, что Евгений Ва-
ганович якобы тайно вывел на другие 
счета их деньги. Сегодня пришел ответ 
из банка, и ее заявления были опро-
вергнуты: Петросян не выводил деньги 
из семейного бюджета. Он чист перед 
супругой.

- Сергей, прошла информация, 
что Елена Степаненко заявила в 
своем иске о том, что Петросян 
недавно купил две квартиры в 
Москве на третье лицо. В каче-
стве владельца этих квартир на-
зывалась 29-летняя помощница 
сатирика Татьяна Брухунова (ей 
приписывают близкие отношения с 
Петросяном. - Ред.). Но у Брухуно-
вой же вроде бы пока нет никакой 
недвижимости в столице...

- В этом-то и дело. По поводу двух 
подаренных квартир  - это полный 
бред. В данный момент мы с Евгением 
Вагановичем прикладываем все силы, 
чтобы подписать досудебное соглаше-
ние, потому что в суде процесс раз-
дела имущества может длиться очень  
долго.

- Степаненко до сих пор не пу-
скает Петросяна в квартиру, где 
хранится его коллекция антиква-
риата?

- Причем квартира (речь идет об 
элитных метрах в Пречистенском пе-
реулке. - Ред.) находится в собствен-
ности именно Евгения Вагановича. 
Елена Григорьевна не имеет права 
выгонять оттуда мужа. Однако Сте-
паненко там живет и Петросяна туда 
не пускает. Суд давно уже выписал 
определение, что надо там провести 
опись коллекции, но Степаненко от-
вечает, что она на гастролях и когда 
вернется в Москву - пока не знает.

Все подробности 
громкого 
развода -  

на kp.ru
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Евгений Петросян подозревает,  
что Елена Степаненко спрятала от него миллионы

Как уже выяснил суд, 
Евгений Петросян 
чист перед Еленой 

Степаненко - деньги  
из семейного бюджета 
он со своих банковских 

счетов не выводил.

 ■ ЗВЕЗДНЫЙ РАЗВОД

 ■ НА САМОМ ДЕЛЕОлег ГАЗМАНОВ об отказе Вайкуле ехать в Крым:

Пусть это останется 
на ее совести

Юлия ХОЖАТЕЛЕВА, 
Екатерина 
БЕЛОКОНОВА,  
Дмитрий СУХОВ

64-летняя певица 
теперь утверждает, 
что готова выступать 
на полуострове.  
Но после отмены 
санкций.

Пресс-конференцию ла-
тышской певицы после ее 
концерта в Одессе вряд ли 
бы кто-то заметил, если 
бы местный журналист не 
поинтересовался у Лаймы 

Вайкуле, планирует ли она 
поездку в Крым? (Подроб-
нее об этой истории - на 
сайте kp.ru.) Лайма отве-
тила: «Я далека от полити-
ки, но в отношении Крыма 

могу сказать одно-
значно - я туда не 
поеду. Нам за-
прещено. Нам, 
европейцам». 

На вопрос «Ни за 
какие деньги?» Вай-

куле ответила: «Да».
До сих пор 64-летняя пе-

вица удивляется, почему ее 
слова о российском полуо-
строве продолжают вызы-
вать такую волну негатива:

-Разве я сказала что-то 
плохое? Евросоюзом запре-
щено работать в Крыму. Я 
законопослушный чело-
век. Как мне быть? Никто 
на этой пресс-конференции 
почему-то не заметил, что я 
ходила к президенту и ми-
нистру иностранных дел 
Латвии и просила отме-

нить черные 
списки, - 
з а я в л я л а 
Вайкуле в 
программе 
«Время пока-
жет».

Одним из первых россий-
ских артистов, включен-
ных в эти черные списки, 
был Олег Газманов. Власти 
прибалтийской республи-
ки сделали его невъездным, 
несмотря на то что он вла-
дел недвижимостью в Юр-
мале. На вопрос «Комсо-
молки» о том, что 67-летний 
певец думает о заявлении 
Вайкуле, он с трудом сдер-
живался:

- Отвратительно! Для ме-
ня Крым - родина, и пусть 
другие мнения остаются на 
совести тех, кто высказыва-
ется. И на ее совести.

Гражданский муж и про-
дюсер Вайкуле расстро-
ен, что ее слова так задели 
россиян. В эфире Радио 

«Комсомольская правда»  
(fm.kp.ru) Андрей Латков-
ский заявил, что Лайма ни-
чего плохого не сказала:

- Со своим зрителем она 
поступает честно. Если 
жителям Евросоюза не ре-
комендуют ехать в Крым, 
почему она должна ехать? 
Мы всех любим - и наших 
коллег артистов, и вообще 
всех людей: и украинцев, и 
латышей, и американцев, 
и израильтян - всех. Всюду 
мы ездим без каких-то про-
блем, выступаем, встреча-
емся со своими зрителями. 
Думаю, так и будет продол-
жаться.

КСТАТИ
Общественный резонанс вокруг высказы-

вания Вайкуле заставил ее еще раз пояснить 
свою позицию. В эфире программы «60 ми-
нут» певица сказала, что старается «не лезть 
в политику» и одинаково любит как Россию, 
так и Украину. И готова выступить в Крыму:

- Как снимут санкции, я тут же приеду в 
Крым с большим удовольствием, бесплатно, 
и дело вообще не в деньгах,  - утверждает 
артистка.

 ■ ДРУГОЕ МНЕНИЕ

Юрий ЛОЗА:

Она не обязана рассуждать как житель России
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- Какой 

пассаж, какой 
пассаж...

 
- ...Но я 

надеюсь,  
что приеду!
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Тимофей СТЕПАНОВ

В Краснодаре прошел 
региональный 
чемпионат по гребле.

Чемпионат Краснодарского края 
по гребле на байдарках и каноэ 
проходил на базе краевого центра 
олимпийской подготовки по гребле 
на байдарках и каноэ (Краснодар, 
ул. Парусная, 22).

Соревнования собрали около 
60 гребцов из пяти муниципальных 
образований региона. Спортсмены 
соревновались в одиночных и двух-
местных байдарках и каноэ среди 
мужчин и женщин на дистанциях 
200, 500, 1000 и 10000 метров.

По итогам турнира наибольшее 
количество медалей высшей пробы 
на счету краснодарских гребцов, 
на втором месте по «золоту» пред-
ставители Динского района, нео-
фициальный «общезолотой» зачет 
замкнули спортсмены Староминско-
го района.

Стоит отметить, что, помимо на-
град, на кону стояли путевки в кра-
евую сборную для выступления на 
чемпионате России.

Байдарка - одиночка, 1000 м
1-е место - Мандражиев Владислав (Тимашев-

ский р-н)
2-е место - Раевнев Виктор (Староминской р-н)
3-е место - Снаговский Даниил (Брюховецкий р-н)

Каноэ - одиночка, 1000 м
1-е место - Селиванов Максим (Краснодар)
2-е место - Новожилов Сергей (Краснодар)
3-е место - Швачка Михаил (Краснодар)

Каноэ - двойка, 1000 м
1-е место - Селиванов Максим (Краснодар) / 

Швачка Михаил (Краснодар)
2-е место - Панкратов Никита (Краснодар) / 

Чернега Дмитрий (Краснодар)
3-е место - Назаренко Максим (Динской р-н) / 

Якименко Александр (Динской р-н)
Байдарка - одиночка, 500 м

1-е место - Гавриленко Виктор (Динской р-н)
2-е место - Раевнев Виктор (Староминской р-н)
3-е место - Лузин Владимир (Краснодар)

Каноэ - одиночка, 500 м
1-е место - Селиванов Максим (Краснодар)
2-е место - Пискорский Данила (Тимашевский р-н)
3-е место - Бирюков Дмитрий (Динской р-н)

Каноэ - двойка, 500 м
1-е место - Селиванов Максим (Краснодар) / 

Швачка Михаил (Краснодар)
2-е место - Панкратов Никита (Краснодар) / 

Чернега Дмитрий (Краснодар)
3-е место - Назаренко Максим (Динской р-н) / 

Якименко Александр (Динской р-н)
Байдарка - одиночка, 200 м

1-е место - Дузь Сергей (Тимашевский р-н)
2-е место - Лузин Владимир (Краснодар)
3-е место - Гавриленко Виктор (Динской р-н)

Каноэ - одиночка, 200 м
1-е место - Гладких Ярослав (Динской р-н)
2-е место - Селиванов Максим (Краснодар)
3-е место - Пискорский Данила (Тимашевский р-н)

Байдарка - двойка, 200 м
1-е место - Раевнев Виктор (Старомин - 

ской р-н) / Сашилин Антон (Брюховецкий р-н)
2-е место - Ларин Александр (Краснодар) / Слю-

саренко Кирилл (Тимашевский р-н)
3-е место - Шевцов Иван (Краснодар) / Иванюк 

Егор (Краснодар)
Каноэ - двойка, 200 м

1-е место - Селиванов Максим (Краснодар) / 
Швачка Михаил (Краснодар)

2-е место - Пискорский Данила (Тимашев - 
ский р-н) / Терпелец Андрей (Брюховецкий р-н)

3-е место - Назаренко Максим (Динской р-н) / 
Якименко Александр (Динской р-н)

Байдарка - одиночка, 10000 м
1-е место - Ларин Александр (Краснодар)
2-е место - Слюсаренко Кирилл 

  (Тимашевский р-н)
3-е место - Журавлев Артем (Краснодар)

Каноэ - одиночка, 10000 м
1-е место - Сущенко Александр (Краснодар)
2-е место - Бирюков Дмитрий (Динской р-н)
3-е место - Гладких Ярослав (Динской р-н)

Байдарка - одиночка, 1000 м
1-е место - Миронченко Елена (Староминской р-н)
2-е место - Гусева Анастасия (Староминской р-н)
3-е место - Дьяченко Анастасия (Краснодар)

Байдарка - двойка, 1000 м
1-е место - Дьяченко Анастасия (Краснодар) / 

Началова Анна (Динской р-н)
2-е место - Громова Алина (Тимашевский р-н) / 

Савченко Виктория (Тимашевский р-н)
3-е место - Бурлачко Алиса (Краснодар) / Шуб-

никова Анастасия (Краснодар)
Байдарка - одиночка, 500 м

1-е место - Миронченко Елена (Староминской р-н)
2-е место - Дьяченко Анастасия (Краснодар)
3-е место - Гусева Анастасия (Староминской р-н)

Каноэ - одиночка, 500 м
1-е место - Бурлачко Алиса (Краснодар)
2-е место - Твердохлеб Светлана (Динской р-н)
3-е место - Зырянова Олеся (Тимашевский р-н)

Байдарка - двойка, 500 м
1-е место - Дьяченко Анастасия (Краснодар) / 

Началова Анна (Краснодар)
2-е место - Громова Алина (Тимашевский р-н) / 

Савченко Виктория (Тимашевский р-н)
Каноэ - одиночка, 200 м

1-е место - Коваленко Екатерина (Динской р-н)
2-е место - Бурлачко Алиса (Краснодар)
3-е место - Твердохлеб Светлана (Динской р-н)

Байдарка - двойка, 200 м
1-е место - Дьяченко Анастасия (Краснодар) / 

Началова Анна (Краснодар)
2-е место - Громова Алина (Тимашевский р-н) / 

Савченко Виктория (Тимашевский р-н)
3-е место - Бурлачко Алиса (Краснодар) / Зыря-

нова Олеся (Тимашевский р-н)
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ИтогИ чемпИоната КраСнодарСКого Края 
 по гребле на байдарКах И Каноэ

 ■ а В это Время

осторожно, свинец
адыгейская земля приняла 
чемпионат Краснодарского 
края по стендовой стрельбе.

Более 70 метких мужчин и женщин 
из 15 муниципальных образований ре-
гиона принял в своих стенах стрелко-
вый комплекс «Дубрава». Спортсмены 
сражались в дисциплинах - «СКИТ», 
«ТРАП», а также «Спортинг-компакт».

Наибольшее количество наград выс-
шей пробы - четыре, завоевали красно-
дарские спортсмены. По одной золотой 
медали на счету стрелков из Геленджи-
ка, Армавира и Кавказского района.

СпраВКа «Кп»
Гребля на байдарках и каноэ 

является олимпийским видом 
спорта (впервые был представлен 
на Олимпиаде-1924 в качестве 
показательного вида). Греблей 
на байдарках и каноэ занимают-
ся как мужчины, так и женщины. 
В последнее время в програм-
му международных соревнова-
ний включатся смешанные виды 
(микс). Существуют лодки для од-
ного участника (одиночки), двух 
участников (двойки) и четырех 
участников (четверки).

Соревнования проводятся на 
различных дистанциях, как по пря-
мой: 200 метров, 500 метров, 
1000 метров, так и с поворотами 
по ходу дистанции: 5000 метров. 
До 2016 года в программу чемпи-
оната мира входила эстафетная 
гонка в одиночках 4х200 метров.

КСтатИ
Круглый стенд («скит») - стрельба, при 

которой спортсмен ведет огонь дуплетом 
по одной-двум мишеням (тарелкам), вы-
летающим после его команды навстречу 
друг другу. Мишени посылаются с вышки и 
будки и перемещаются на разной высоте. 
Спортсмен должен поразить их с восьми 
стрелковых мест, образующих между со-
бой полукруг. Угол стрельбы относитель-
но вылетающих мишеней на каждой из 
восьми позиций разный. Огонь ведется 
на расстоянии от 2 до 19 м.

Траншейный стенд («трап») - стрельба, 
при которой спортсмен ведет огонь по 
мишеням (тарелкам), вылетающим из тран-
шеи в случайном направлении. Момент 
запуска и траектория их движения неиз-
вестны. Тарелка может полететь налево, 
направо или прямо.

Спортинг-компакт - это один из видов 
спортивно-охотничьей стрельбы, объеди-
няемых общим термином - спортинг, от-
личающийся тем, что стрельба серии 25 
мишеней производится на ограниченных 
площадях, либо стандартных площадках 
круглого и траншейного стендов, либо на 
площадках размеров, приближенных к 
ним. Максимальная дальность поражения 
мишеней составляет не более 35 м.   

Победитель 
соревнований 
на дистанции 
1000 метров 
байдарочник 
Владислав 
Мандражиев.

То один плывет, то двое!
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Упражнение СКИТ, мужчины 
1-е место - Быков Алексей (Краснодар)
2-е место - Загорулько Максим  

  (Красноармейский р-н)
3-е место - Устян Роберт (Краснодар)

Упражнение СКИТ, женщины
1-е место - Бояршинова Елизавета (Геленджик)
2-е место - Савельева Виктория (Краснодар)
3-е место - Гусева Александра (Краснодар)

Упражнение ТРАП, мужчины
1-е место - Казадаев Владислав (Краснодар)
2-е место - Пиненков Антон (Краснодар)
3-е место - Манохин Юрий (Краснодар)

Упражнение ТРАП, женщины
1-е место - Бойко Полина (Краснодар)
2-е место - Штанько Дарья (Динской р-н)
3-е место - Калинина Ангелина (Краснодар)

Упражнение СПК, категория А
1-е место - Садовский Евгений (Краснодар)
2-е место - Русов Александр (Гулькевичский р-н)
3-е место - Егоров Дмитрий (Сочи).

Упражнение СПК, категория В
1-е место - Нечаев Владимир (Армавир)
2-е место - Романенко Александр (Армавир)
3-е место - Гнитиенко Евгений (Тбилисский р-н)

Упражнение СПК, категория С
1-е место - Павлов Анатолий (Кавказский р-н)
2-е место - Соболев Владимир (Геленджик)
3-е место - Сигуняев Андрей (Ленинградский р-н)

ИтогИ чемпИоната 
КраСнодарСКого Края  

по СтендоВой Стрельбе
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Оставьте свой анекдот
на сайте kp.ru в рубрике  

«Анекдоты»!

✱  ✱  ✱
У полезной пищи только 

один недостаток - ее есть 
нельзя.

Кстати, о правилах 
торговли пищевыми 

заменителями - в интервью 
с главой Роспотребнадзора  

на < стр. 7. 
✱  ✱  ✱

- Дорогой, а ты каким 
животным хотел бы стать 
в будущей жизни?

- Ну наверное... соба-
кой...

- То есть ничего не хо-
чешь менять?

✱  ✱  ✱
Флюгер был приколочен 

намертво. И ветер обречен-
но дул в указанном направ-
лении...

✱  ✱  ✱
- Дайте мне рожок па-

тронов, и мир станет луч-
ше.

- Рожка не хватит.
- Я не сказал, что он 

станет идеальным! 
✱  ✱  ✱

Мы с женой развелись 
и поделили квартиру на  
2 части.

Мне досталась часть сна-
ружи.

Ну а подробности 
звездного развода комиков 

Петросяна и Степаненко -  
на < стр. 14.

Ваше мнение для нас важно!

Звоните нам!

(495) 777-02-82

Для быстрого доступа  
на сайт просканируйте  
QR-код с помощью  
смартфона
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самые красивые 
девушки россии 
не пропускают 
ни одной книги 

от «Комсомолки». 
переходи 

на shop.kp.ru*, 
выбирай и читай 
с удовольствием!

Ре
кл

ам
а

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Кто 
13 июля 1985 года на парижском 
стадионе первым в мире покорил 
высоту в шесть метров? 8. Кто 
сочинил слова к гимну Крыма? 
9. «Был тот ... очень медленным, 
ночь не спешила пропасть». 10. 
«Перегородка» на беговой дис-
танции. 11. Кто из секс-символов 
нашего кино, давая интервью 
программе «Идеальный ремонт», 
категорически отверг все обви-
нения бывшей жены Екатерины 
Архаровой в домашнем насилии? 
13. Чем заправляет свой пылесос 
Баб-ягун из фэнтези «Таня Гроттер 
и исчезающий этаж»? 15. Чьим со-
ком устрицы сбрызгивают? 17. Чей 
божественный шлем напоминает 
астрономам туманность в созвез-
дии Большого Пса? 18. Атрибут 
русской бани. 22. Без какого газа 
воздушные шарики и дирижабли не 
полетят? 23. Серебряный киллер 
Чумы-дель-Торт. 25. Традиционная 
японская живопись. 26. «Правиль-
ная пища» у мусульман. 27. Какой 
из самых талантливых мировых ку-
тюрье покинул модный дом Dior 
со скандалом из-за обвинений в 
антисемитизме?

ПО ВЕРТИКАЛИ: 2. Прямое ... 
от руководства. 3. Наш шахматный 
чемпион, сенсационно уступивший 
в мае 1997 года матч из шести 
партий суперкомпьютеру Deep Blue 
фирмы IBM. 4. «У разини всегда 
... раскрыт». 5. Единственный 
гражданский, кого назначили ру-
ководить Московским охранным 
отделением в царской России. 
6. Бархат английского звучания. 
7. Какого из сыновей принцесса 
Диана окрестила «мой маленький 
Спенсер»? 8. Чьей расшифров-
кой увлечены ученые, пытаясь 
установить родственные связи? 
12. Какой древний город при ца-
ре Навуходоносоре опоясывали 
три ряда стен двадцатиметровой 
высоты с 360 башнями и сотней 
медных ворот? 14. Какой немецкий 
город знаменит на весь мир ножа-
ми? 16. В каком городе выросла 
Софи Лорен? 19. Что понижает 
музыкальный звук на полтона? 20. 
В какой японской газете работа-
ла поэтесса Лариса Рубальская? 
21. Какой стиль пения уничтожил 
инопланетян из фантастической 
комедии «Марс атакует!»? 24. Ка-
кая богиня победителей жалует?

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД. ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Бубка. 8. Голубе-
ва. 9. Рассвет. 10. Барьер. 11. Башаров. 13. Майонез. 15. Лимон. 
17. Тор. 18. Веник. 22. Гелий. 23. Скорпион. 25. Нихонга. 26. Халяль. 
27. Гальяно. ПО ВЕРТИКАЛИ: 2. Указание. 3. Каспаров. 4. Рот. 5. 
Зубатов. 6. Вельвет. 7. Гарри. 8. Геном. 12. Вавилон. 14. Золин-
ген. 16. Неаполь. 19. Бемоль. 20. «Асахи». 21. Йодль. 24. Ника.

Виктория мельНиКоВа, 
23 года, Новая ляля, 

свердловская область:
- Занимаюсь хореографией, делаю 

первые шаги в фотоискусстве. считаю, 
что залог успеха в любом деле - 
любить то, чем ты занимаешься.

Комментирует стилист-имиджмейкер  
Вика МАЙОРОВА:

- Виктория - обладательница красивых 
сочных форм, и в таком случае лучше отдать 

предпочтение монокупальникам ярких оттенков, 
чтобы самым лучшим образом подчеркнуть 

достоинства фигуры.

ясно                                 облачно                      пасмурно
     дождь                     гроза                              снег

Краснодар +33…+35 +23…+25
Майкоп +33…+35 +22…+24
Ейск +28…+30 +24…+26
Сочи +26…+28 +20…+22

погода на завтра, 16 августа

Давление - 754 мм рт. ст.
(норма - 760 мм рт. ст.)
Относительная влажность 
воздуха - 26 %
Ветер - 6 м/с, 
северо-восточный
Восход - 05:26        Луна
Заход - 19:29        растущая

 день ночь

по данным 
gismeteo.ru
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